

EL CONSEJO DE MINISTROS DE HOY

París, 20.--En el día de mañana se reunirá una vez más el Consejo de ministros, para tratar del siguiente temario internacional que desde hace unos días constituye su principal preocupación: refugiados españoles, especialmente los de ellos que se encontraban enfermos; política exterior en Europa; y desembarco de tropas japonesas en la isla de Haitan. Sobre esto último el Gobierno francés aspira a que Inglaterra, Estados Unidos y Francia hagan una acción en común.

De 400 a 500 personas mueren diariamente de hambre en Madrid

San Sebastián, 20.--Cuando fué radiada la noticia de que el ex-embajador de los rojos en Londres había publicado en la prensa de Londres una declaración contra a sus amigos, y afirmando que en Madrid mueren cada día de 400 a 500 personas de hambre, esto último nos pareció un error; aca so se trataba del consabido aumento involuntario de un cero. Pero, no: aquí tenemos un ejemplar del gran diario londinense "The Times", en el cual el citado Madariaga lo dice y sin guarismos, sino

escribiendo con letras, para que no haya dudas ni error posible, aquellas cifras aterradoras. Dice así textualmente el ex-embajador marxista:

"De cuatrocientas a quinientas personas mueren ca

da día de hambre en Madrid. Nadie parece que se acuerda de ellas. No hay un Gobierno español reunido. Según la Constitución, la autoridad del Gobierno depende de la confianza del presidente de la República y de la confianza de las Cortes. Ahora bien: el presidente está en París y si pensase que se puede continuar la guerra estaría en Madrid.

Las Cortes están formadas por 470 diputados. Y en la última reunión, que se celebró en Figueras, no hubo más que 62 representantes."

INDESEABLES Y MIEDOSOS

San Sebastián, 20. -- "Le Jour" comentando las cosas que ocurren en la Embajada española de París dice que ahora "los rebeldes" son Azaña, Jurado, Cisneros y demás indeseables que tienen miedo de ir a Madrid y se han declarado en rebeldía contra Negrín y Miaja, héroe de la resistencia hasta el día en que los soldados de Franco empiecen a moverse en la forma arrolladora que ellos saben hacerlo.

¿ES QUE FRANCO VA A PERMITIR QUE LE SEA DADO EL BESO DE JUDAS?

San Sebastián, 20. --Los periódicos alemanes se ocupan extensamente del cambio de frente de muchos periódicos de París. El "Deutsche Allgemeine Zeitung" dice: Indudablemente, la España Nacional tiene mucho que agradecer a esos periódicos de las potencias occidentales que tan a las claras han enseñado la oreja. ¿No la han prestado un gran servicio dándole a conocer sus intenciones? Estos periodistas repiten ahora constantemente sus consejos al General Franco, diciéndole que su país está muy débil y que lo mejor para él sería que abandonase a los amigos que le han ayudado a ganar la guerra. Realmente, en pocas ocasiones se han puesto más al descubierto de los manejos políticos. Quizás vayan a Burges en esta semana dos nuevos "amigos". Pero ¿es que Franco va a permitir que le sea dado el beso de Judas? ¿Qué equivocados están y qué poco conocen al Caudillo español los que tal esperan!

El "Hamburger Fremdenblatt" escribe: "Francia e Inglaterra, después de haber recibido el apoyo moral de los Estados Unidos, han olvidado todos sus fracasos y quieren intervenir de nuevo diplomáticamente en la fase final de la guerra de España. Su actuación de ahora no es menos reprochable que la de antes. Hablan muchos de los deberes humanitarios, para disimular sus intenciones políticas, pero sin embargo nada han hecho porque los potentados rojos huidos de Barcelona reconozcan su derrota total, que es con lo que únicamente harían una verdadera labor humanitaria, impidiendo más derramamiento de sangre".

PARTES OFICIALES DE GUERRA

del Cuartel General del Generalísimo

DEL DOMINGO

Sin novedades dignas de mención en los Ejércitos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de hoy, nuestra aviación ha bombardeado eficazmente los objetivos militares del puerto de Almería.

Salamanca, 19 de febrero de 1939. -- III Año Triunfal. -- De orden de S. E.--El General Jefe de Estado Mayor. -- Francisco Martín Moreno.

DEL LUNES

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer nuestra Aviación bombardeó con eficacia los objetivos militares de los puertos de Alicante y Gandía.

Salamanca, 20 de febrero de 1939. -- III Año Triunfal. -- De orden de S. E.--El General Jefe de Estado Mayor. -- Francisco Martín Moreno.

En el instante en que suene el último cañonazo...

Berlín, 20. -- En un bien documentado artículo el periódico "Volksgemeinschaft" habla de la inmensa labor que ha realizado y la que tiene por realizar la nueva España.

Después de la conquista de Cataluña --dice-- ya se perfila claramente el final de la guerra española, y lo que ha de ser la España del futuro.

En el momento en que se marca con claridad el triunfo militar, se abre un periodo de gran actividad política en el que ha de participar toda la nación española. La creación de un gran imperio no es tarea fácil, especialmente en las nuevas circunstancias sociales que los tiempos actuales imponen. Y sobre todo, teniendo en cuenta que la zona española que ha permanecido durante dos años en poder de los rojos, está desvastada y arruinada, su población hambrienta y famélica, y su industria desarticulada. Esta labor reparadora ha comenzado ya a realizar y hoy día están proyectadas cerca de 200.000 nuevas casas en sustitución de las que destruyó la dinamita de la horda roja.

Pero el principal problema que actualmente se plantea, es el económico. España, país de una gran riqueza natural, tanto agrícola como minera, pronto reparará los gastos de la guerra, sin necesidad de acudir a empréstitos extranjeros, sino, simplemente, mediante un aprovechamiento metódico e intensivo de sus riquezas naturales.

Esta obra de resurgimiento económico, es la que prepara inmiciosamente el Gobierno de la España nacional, cómo tarea inmediata a realizar, desde el instante en que suene el último cañonazo.

¡Dichoso aquel que tiene su casa a flote!

Murcia, 20.--Se hallan en Cartagena los "distinguidos" ministros del Comité hispano-soviético de Madrid-Valencia, González Peña, Jesús Hernández y Tomás Bilbao. Han hecho varias visitas a la flota, o parte de la flota que se halla en aquel puerto, y como ha declarado al corresponsal de "El Liberal" murciano en Cartagena, que se hallan buscando sitio para acoplar al Gobierno, a fin de que los ministros estén lo más cerca posible unos de otros", el aludido periodista, conjugando esa declaración con los grandes elogios que González Peña ha hecho de la flota, diciendo "que está muy compenetrada con la continuación de la guerra y que sigue ocupando el pues

Arroz, a peseta el kilo

Barcelona, 20.--El servicio de recuperación agrícola ha clasificado ya todo lo hallado en los almacenes oficiales de esta capital, cuya población pasaba hambre, habiendo en aquéllos un millón de kilos de arroz francés; cinco mil sacos de garbanzos mejicanos; diez mil de lentejas; seis mil botellas

de honor en la lucha"; deduce que el propósito de tales sujetos consiste sencillamente en preparar a la opinión para recibir la pintoresca noticia, que no se hará esperar mucho, de que "los principales ministerios se instalarán, oficialmente, a bordo de uno de los buques de guerra", aunque sus titulares se pasen el día en los refugios de Cartagena.

de licor; infinidad de sacos y cajas con otros artículos alimenticios y con tabaco, y hasta champán.

Hoy día, el abastecimiento de la ciudad es normal. En las tiendas de comestibles se vende arroz a peseta el kilo; lentejas, a noventa céntimos; garbanzos, a peseta y media el kilo. La carne y el pescado fresco se venden durante varios días en semana; y el pan, aceite, conservas, especias, y otros artículos se expenden sin racionamiento, lo que constituye una novedad y una gran alegría para los barceloneses. Las panaderías no dan

abasto a fabricar pan, pues la gente, como queriendo desquitarse del hambre que ha pasado de este artículo, lo consume en grandes cantidades.

Es también normal el abastecimiento de tabaco, vino y licores, también el de azúcar, cuya existencia ya habían olvidado los catalanes.

La nota pintoresca y simpaticísima está a cargo de marroquies que han instalado prontamente sus covachuelas de chucherías en las tiendas abandonadas y hay que hacer presente que las gentes se les arrebatan de las manos.

Otra entrevista de Hitler y Mussolini

San Juan Puerto Rico, 20. Noticias de Roma informan que será muy posible que, en fecha breve, se celebre una nueva conferencia entre Hitler y Mussolini, dándose como seguro que será escogido para ello un pueblecito italiano.

Se supone que esta noticia es la que ha dado origen a otra, que circuló ayer, y que hoy ha sido desmentida por "La Voce d'Italia", según la cual se proyectaba una sensacional entrevista entre Mussolini - Hitler - Franco. Como el nombre del Caudillo de España está hoy unido a todas las cuestiones trascendentales de Europa, se le unió también a la noticia de aquella entrevista que, según parece, celebrarán Mussolini e Hitler, probablemente en San Remo.

«Tardías y falsas promesas francesas»

(Artículo en página 10.)

«Francia debería hacerles sentir la obligación que sobre ellos pesa de capitular»

Días antes de la liberación de Barcelona, escribíamos que aquellas mismas grandes potencias que obligaron a Checo-Eslovaquia a capitular, "por las buenas", ante los despojos del Alemania, con el poderoso argumento de que "por las malas, perdería más"; deberían ahora hacerles a los cabecillas del mundillo rojo español una reflexión análoga, obligándoles a rendirse a la justicia del Caudillo.

Nos place hoy ver la coincidencia de análogo criterio en las columnas del importante diario parisiense "La Liberté", de uno de los artículos dedicados a "la cuestión española", recorta mos y traducimos lo siguiente:

"Los jefes del ejército y los miembros del gobierno republicano, no dan un espectáculo digno de jefes. Su lamentable desbandada explica perfectamente el desastre de los republicanos. En lugar de combatir a la cabeza de sus tropas, de imitar el ejemplo del Capitán que abandona el último el navío en naufragio, los jefes republicanos se ponen a salvo a toda velocidad de sus potentes coches. Los jefes revolucionarios de antaño sabían morir en las barricadas. Pagaban con su vida. Los "profiteurs" de la revolución española no se preocupan más que de eludir el peligro". "Francia debería hacerles sentir la obligación que sobre ellos pesa de capitular. La conquista de Cataluña va a dejar disponibles 350.000 soldados nacionalistas que serán rápidamente conducidos contra Valencia o contra Madrid. El hundimiento de Cataluña ha decidido el destino del resto de España. Antes de la liberación de Cataluña la victoria de Franco era cierta para quienes conocían la España. Después se ha convertido en la evidencia misma para el mundo entero. Entonces ¿para qué continuar un combate cuyos resultados se conocen de antemano? ¿Por qué los "jefes" republicanos han de empeñarse en prolongar la guerra? No les queda en realidad más que un camino: aceptar las condiciones del vencedor. Ya se sabe que Franco exige una capitulación completa. Si se resisten, sufriendo en el resto de España una derrota todavía más terrible que la de Cataluña. Y esta vez no dispondrán de la frontera para huir"

PRODUCTOS

PROFIDÉN

PARA LA HIGIENE DE LA BOCA

JEREZ "LA RIVA"



COÑAC * "LA RIVA"**

¡Cobarde!

(o)

La ingenuidad de algunos periodistas que reproducen bobamente las noticias amañadas en las mismas oficinas de la embajada roja en París y lanzadas a la circulación, a peso de oro, viene, conjuntamente, con los bien pagados, rodeando, desde hace unos días, la repugnante figura de Manuel Azaña, de una falsa aureola, astutamente tejida de la de presentarlo, ante los ojos de millones de lectores que en todo el mundo tienen, ahora más que nunca, los asuntos de España, como un hombre, por lo menos arrepentido de tanto derramamiento de sangre; y como un defensor de que termina la inútil resistencia roja y de que todos se rindan al Ejército de Franco.

Para reforzar la aureola de que se pretende cubrir esa abyecta figura del republicanismo español, se le presenta también como perseguido, como amenazado de ser adormecido con un brebaje para llevarlo en avión a Madrid; y como hombre energético que se negó a firmar decretos fechados en París, en los que se quiere hacernos creer que fue falsificada por Negrín la firma de Azaña.

Ducho éste último en el arte de hacer olvidar su pasado. Inclusive a sus propios enemigos, como a Martínez Barrio que le aplicó a que la frase cáustica de "fango, sangre y lágrimas"; pretende que ahora se olvide que él fue el promotor principal y más antiguo de esta guerra; pues empezó a serlo

desde que desarticuló el Ejército, y desde que le imprimió a la República el perfil agrio que tiene su rostro repelente.

¿Arrepentido y lloroso, el criminal autor de aquella orden: tiros a la barriga?

¿Humanitario que desea que no se derrame más sangre, el instructor que ordenó aquello de "cadáveres, sí; prisioneros, no"? ¿Compasivo el sujeto que tanto blasonó un día de no tener corazón?

¿Quién puede creer en él? Solamente quienes no conozcan nada de su imperdonable pasado.

Azaña no regresa a Madrid porque es un cobarde; tiene miedo de que allí le cojan, sin salida fácil, los soldados de Franco.

Azaña no quiere que continúe la guerra, porque solamente así puede hacer creer a los suyos que el no ir a Madrid es porque opina que debe cesar la resistencia.

Azaña no dimite porque la dimisión ha de firmarla en territorio español, al cual no se atreve a volver.

Por eso, y para evitarse, en lo posible, una destitución, este Gran Cobarde gasta ahora, en París, el oro que robó, en propagandas habilidosas, que antaño le dieron algún resultado, pero que hoy se estrellan ante la magnífica realidad de que todos los españoles han aprendido a costa de dolores y sacrificios, a abrir bien los ojos. ¡Y a gente avisada, de ojos bien abiertos, no se la engaña fácilmente!

Absurdos de la jurisdicción democrática

«La Pasionaria» y la Presidencia de la República roja

Evidentemente, está demostrado hasta la saciedad que las leyes democráticas sirven para poca cosa. Desde el día 26 del pasado mes de enero, cuando ya Barcelona por las tropas nacionales, los cabecillas rojos huyeron a Francia; desde Azaña hasta el último gerifalte escaparor a toda prisa. Pero, unos cuantos días después de esta última desbandada, Negrín y algunos de su cuadrilla, regresaban a Valencia. ¿Cómo podrían justificar este regreso, con la ausencia de Azaña? Para ello se firmó, un documento que llamaron decreto, en el cual Azaña hacía cesión del poder a Negrín.

Esto es ilegal, aún viendo las cosas a través de la Constitución republicana, porque la Constitución de 1931 estipula que en caso de ausencia del presidente, será sustituido éste por el vicepresidente de las Cortes, y éste, a su vez, por el vicepresidente de las mismas. Pues bien, Manuel Azaña se halla huido y refugiado detrás de los muros de la embajada roja de París; Martínez Barrios también está fugado. No queda otro camino abierto de acuerdo con las reglas democráticas, que nombrar al que fuese vicepresidente de las Cortes. Y, ¿quién fué y es? Nada menos que "la Pasionaria". Por consiguiente, Dolores Ibarruri, es, por derecho propio, la presidenta de la República.

No creemos que haya existido caso semejante en los países democráticos. Juan Negrín y los suyos, se encuentran en el caso de obedecer a Dolores Ibarruri. La democracia conduce a absurdos de esta naturaleza. Pero no se crea que "la Pasionaria" echa en olvido los derechos que le corresponden. ¡Nada de eso! Ha levantado su voz en el seno del Comité rojo, para reclamar sus derechos y no cabe duda, que "la Pasionaria", está asistida por toda la razón.

Aunque ya no vale la pena ocuparse del tinglado marxista en derrota, nosotros aprovechamos para ofrecer un rato de solaz a nuestros lectores, esta defensa de "la Pasionaria", por una sola vez, y de acuerdo a la estricta legalidad republicana. Debe ser nombrada presidente de la República. Es una innovación que no debería dejar de contarse entre los recuerdos históricos del marxismo. ¡El haber tenido una presidenta! ¡"La Pasionaria"! (Transmitido por Radio Nacional.)

Aun no se acabaron las maniobras para la MEDIACION

Los nuevos amigos, que, por obra de maravilla, le han aparecido a la España Nacional, entre las proposiciones que le ofrecen para ganarse su amistad, figura la de la rendición, con dición, de los rojos. Ello, en estas horas, nos refleja, con toda claridad, que se trata de nuevas complicaciones.

Queremos llamar la atención a todos los españoles sobre este asunto. El final de la guerra, sólo tiene una salida: la total y absoluta victoria de las armas de Franco.

Al hablar de mediación, sólo hay que interpretarlo como una maniobra contra España. Los vencidos no pueden poner condiciones a los vencedores. La nueva España sólo podrá edificarse sobre el total desmoronamiento del marxismo. Insistimos en este hecho, porque la maniobra que se prepara por las democracias, es la de ofrecernos, como en bandeja y en actitud de favor, el pequeño trozo de tierra española, en donde aun se sienta la influencia roja. Con esta maniobra, de tipo masónico, se pretenden dos fines: de un lado a las democracias; al conseguir la rendición de Negrín por el camino que fuese, el hecho les serviría de plataforma para otros fines; y, por otro, según las democracias, al lograr la rendición bajo ciertas condiciones, podían eximirse ciertos cabecillas de la justicia.

Por eso, nosotros queremos llamar la atención en este aspecto: sólo la total derrota del marxismo; o, en otro caso, la rendición espontánea de los rojos, será lo que ocasione el fin de la guerra, porque otra cosa representa una burda maniobra contra España. deben, pues, reflexionar bien los que eran mediacionistas ayer y no creen que tienen la partida perdida. Los que en la hora difícil levantamos la voz contra la mediación, lo hacemos con más fuerza ahora, en la que

la derrota roja no es ya una esperanza, sino una realidad. A Franco y sus soldados les falta recoger el fruto de esa derrota, y España tiene la confianza en que el Caudillo sabrá recogerla.

A los vencedores no se les puede ofrecer condiciones: son ellos quienes las imponen. Lo que es ingenuo, es que ciertas potencias, para ganarse la amistad de España, lo quieran hacer entregándonos el cadáver del marxismo derrotado.

Están equivocados quienes así piensan. Para enterrar el cadáver marxista nos bastamos nosotros los españoles.

Teléfonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado. Oficial, 347.
Excmo. Sr. Delegado. Particular, 544.
Secretaría Oficial, 443.
Secretaría particular, 347.
Secretaría Orden Público, 306.

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS
CASA IBAÑEZ
La casa más surtida
Ultimas novedades

Anúnciese en EL FARO

SOCIEDAD ANONIMA WEIL
FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---
Depositario de la CERVEZA "DAMM"
VERMOUTH MARTINI & ROSSI
SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR
CASA CENTRAL EN MELILLA

CEUTA

La metáfora le dio todo a entender
le enseñó en la vida del mundo
vuelto en su vida como en el
conocimiento 14 Marzo 1939
Juan Franco

SECCION RELIGIOSA

(0)

"En aquel tiempo: Tomando Jesús aparte a los doce apóstoles, les dijo: Ya veis que subimos a Jerusalén, donde se cumplirán todas las cosas que fueron escritas por los profetas acerca del Hijo del hombre.

Porque será entregado en manos de los gentiles, y escarnecido, y azotado, y escupido; y después que le hubieren azotado, le darán la muerte, y al tercer día resucitará.

Pero ellos ninguna de estas cosas comprendieron; antes era este un lenguaje desconocido para ellos, ni entendían la significación de las palabras dichas.

Y al acercarse a Jericó, estaba un ciego sentado a la orilla del camino pidiendo limosna. Y sintiendo el tropel de la gente que asaba, preguntó qué novedad era aquella.

Dijéronle que Jesús Nazareno pasaba por allí de camino; y al punto se cho más el grito Hijo de David, ten piedad de mí.

Los que iban delante le reprendían para que callase. Pero él levantaba mucho más el grito: Hijo de David, ten piedad de mí.

Paróse entonces Jesús, y mandó traerle a su presencia. Y cuando le tuvo ya cerca, preguntóle, diciendo: ¿Qué quieres que te haga? Señor, respondió él, que yo tenga vista.

Dijole Jesús: Ténla; y sábetela que tu fe te ha salvado.

Y al instante vió, y le seguía celebrando las grandezas de Dios. Y todo el pueblo cuando vió esto, alabó a Dios. Del Evangelio según S. Lucas, capítulo XVIII, versículos del 31 al 43.

Acercábase la solemnidad de la Pascua cuando Jesús, unos diez días antes de su Pasión y muerte, saliendo de Efrén dirigió sus pasos a la santa ciudad, pasando por Jericó, acompañado de sus discípulos.

Jesús, contra costumbre parecía tener prisa en llegar a Jerusalén y en el camino adelantóse a sus discípulos, como quien teme llegar tarde; y eso que no ignoraba —cómo había de ignorar lo siendo Dios! — que dentro de muy breves días tendría lugar la tragedia del Calvario que podía resumirse en seis actos, los cuales anunció clara y distintamente como se lee en la primera parte del Evangelio de esta Dominica; primero la traición de Judas; segundo la sentencia de muerte; tercero la traición de su pueblo al poner a Jesús en manos de los gentiles o paganos; cuarto la pasión propiamente dicha, cuyas principales escenas se mencionan, escarnios de todo género, azotes y salibazos; quinta la muerte, que será la más terrible de todas, la crucifixión; y sexto la gloriosa resurrección que, a modo de rayo luminoso, habrá de infundir esperanza en el corazón de sus apóstoles.

Sorprende sobremanera lo que a continuación dice el Evangelio que "ninguna de estas cosas comprendieron" los discípulos; eran aún muy imperfectos; llenos estaban de ideas de grandeza, de orgullo, de ambición, de gloria humana, pues se imaginaban al Mesías como un Rey temporal que había de someter los pueblos todos de la tierra con el poder de su espada al vago del pueblo de Israel, el cual sería el gran imperio en el que ellos ocuparían los primeros puestos. ¿Cómo habían de comprender la tragedia que Jesús les anunciaba!

Entonces como ahora, hoy como ayer y como siempre el misterio de la cruz es considerado como una locura para los que no tienen fe, como algo desagradable y vergonzoso, para los espíritus soberbios; como cosa difícil de entender para la mayor parte de los cristianos. "Muchos siguen a Jesús hasta partir el pan, dice el Kempis, mas pocos hasta beber el cáliz de la Pasión; Quien quisiere ser discípulo de Cristo tome su cruz y cargado con ella, llegue al Calvario para desde su cumbre, remontar su vuelo al Cielo

Los estudiantes portugueses en su viaje por Marruecos

00

VISITAN LAS CIUDADES DE ARCILA, LARACHE Y ALCÁZARQUÍVIR, DONDE SON OBJETO DE CORDIALÍSIMA ACOGIDA. - SON ACOMPAÑADOS POR EL SECRETARIO PARTICULAR DEL EXCMO. SR. DELEGADO DEL GOBIERNO, Y POR EL SECRETARIO DE LA CORPORACION MUNICIPAL HASTA LA MISMA FRONTERA DEL PROTECTORADO FRANCÉS. - SE MUESTRAN ENCANTADOS Y MUY AGRADECIDOS, DE LAS MUCHÍSIMAS ATENCIONES RECIBIDAS

El pasado sábado a las siete de la mañana, salieron de nuestra ciudad los estudiantes de la Universidad de Coimbra, acompañados del Secretario particular del Delegado del Gobierno don Antonio Cazalla Morales y del Secretario de la Corporación, don Aliredo Meca Romero en representación del señor Alcalde.

Desde nuestra ciudad, se dirigieron directamente a Arcila, cuya población visitaron muy detenidamente, admirando especialmente las murallas de la ciudad, ruinas interesantísimas, de la dominación portuguesa, que son conservadas con gran cariño por España.

En la torre de la Alcazaba, se veía flamear al viento, una hermosa bandera portuguesa que con gran emoción fué saludada por los estudiantes de la Universidad de Coimbra.

En la Intervención Local, fueron recibidos por el Capitán señor Vela de las Mezhanías Marroquíes de Larache y Arcila, y por el Capitán Interventor don Eduardo García, quienes ofrecieron en el despacho de la Intervención una copa de buen vino español a los ilustres visitantes, brindándose con gran entusiasmo por España y Portugal.

Luego, muy detenidamente y con gran admiración por parte de los estudiantes portugueses, fué visitado con todo detenimiento, el Palacio del Raisuni.

Después de haberse despedido con sincero afecto y agradecimiento de cuantos tan distinguidamente les habían hecho los honores de la ciudad, siempre acompañados de los señores Cazalla, Morales y Meca, salieron con dirección a Larache, a donde llegaron aproximadamente a la hora de la comida.

Fueron recibidos con las mayores pruebas de afecto y consideración, por el Comandante Interventor señor Montero.

Les fué ofrecido a los excursionistas en nombre del Interventor Regional don Tomás García Figueras un magnífico almuerzo en el Hotel España, en el transcurso del cual se pateó típicamente, la gran penetración que existe entre las dos naciones hermanas.

Finalizado el almuerzo, recorrieron la hermosa ciudad del Lucus admirando su modernismo y muy especialmente los bonitos rincones árabes, las actividades del zoko, en donde hicieron varias compras de objetos típicos de Marruecos.

Cuando el entusiasmo de los estudiantes portugueses llegó a su grado máximo, fué cuando por sus acompañantes fueron llevados a contemplar el soberbio panorama que ofrece el Atlántico, desde ese magnífico balcón que es la muralla de Larache.

Ya bien avanzada la tarde, y después de despedirse de quienes tan cordialmente les habían recibido, nuestros simpáticos huéspedes, salieron con dirección a Alcazarquivir.

Fueron recibidos por el teniente adjunto de las Intervenciones por el Secretario de la Junta Municipal que les acompañaron a recorrer los diferentes lugares de interés que ofrece al visitante, la importante población.

Fueron obsequiados con un espíen-

do te a la usanza mora, que encantó a los jóvenes estudiantes, por la delicada sencillez con que los musulmanes sirven esta obligada muestra de cortesía, a los huéspedes cristianos.

Ya de noche, los excursionistas fueron acompañados hasta la frontera por los señores Cazalla Morales y Meca, y siguieron su viaje hacia la zona francesa, por donde habían de efectuar también una larga excursión. La despedida, fué lo más entusiasta que puede pensarse, y en tonos de una afectuosidad y cariño dignos de la exquisita cortesía de nuestros visitantes. En honor de los señores Cazalla, Meca y teniente Lima, dieron los estudiantes portugueses sus característicos gritos universitarios, terminándose con vivas a España, a Portugal al Generalísimo Franco, a Oliveira Salazar y Carmona, así como a Marruecos y ciudades que habían visitado.

El Jefe de la expedición, señor Melero Castro, suplicó al señor Cazalla Morales saludara a S. E. el Delegado del Gobierno, y así mismo rogó al señor Meca lo hiciera al Ilmo. Sr. Alcalde y les encarecieron transmitiera al pueblo Ceutí y a los gestores municipales, su más profundo agradecimiento por la cordialísima acogida que les habían dispensado, así como por las múltiples pruebas de afecto con que se habían manifestado, hacia su amado Portugal, y primeras figuras políticas portuguesas Carmona y Oliveira Salazar.

Con esto se dió por finalizada felizmente la excursión de estudiantes lusitanos por Marruecos, y nuestro mayor deseo es que guarden gratísimo recuerdo de sus breves estancias en Ceuta y demás ciudades del Protectorado español.

Cámara Oficial del Comercio Industria y Navegación de Ceuta

(0)

AVISO IMPORTANTE

Al revisar las declaraciones juradas entregadas en esta Cámara, referentes al "SUBSIDIO AL COMBATIENTE" se observa que faltan algunos empresarios.

Como el jueves próximo ha de cerrarse el resumen, se recuerda a cuantos están afectados por la O. M. de 31 de Enero último (que son todos los que abonaron al Tesoro con recargos, más de doscientas cincuenta pesetas anuales) la obligación en que están de presentar tal declaración en las Oficinas de esta Cámara desde las 11:30 horas, a las 13 horas y de las 18:30 horas a las 20 horas antes del citado día, para evitar así la responsabilidad que la disposición señala, a los que incumplen la obligación marcada.

Ceuta, 20 de Febrero de 1939. — III Año Triunfal.

EL PRESIDENTE.

INFORMACION DE LA DELEGACION DEL GOBIERNO

En la mañana de ayer el Excmo. señor Delegado del Gobierno don Jacobo Guitart Virto, marchó a Tetuán, habiendo celebrado una larga conferencia con S. E. el señor Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador General de las plazas de Soberanía, Excmo. Sr. don Juan Beiebeder Atienza.

En su viaje, le acompañó el Secretario de Orden Público Capitán de la Guardia civil señor Molina.

A las 13:45 regresó de Tetuán el Excmo. señor Delegado del Gobierno, habiendo despachado con el Secretario de Orden Público y otros funcionarios del Gobierno.

El secretario particular de S. E. señor Cazalla Morales, nos ratificó en nombre de S. E. el fallecimiento del Guardia Civil don Antonio García, afecto a la Delegación del Gobierno como Ordenanza.

El secretario particular, nos manifestó que esta muerte había sido muy sentida por el señor Guitart de Virto, que en los servicios del extinto señor García siempre había encontrado una celosa e inteligente cooperación, que patentizaba su patriotismo y amor al régimen Nacional-sindicalista que España se ha dado.

También nos dió el señor Cazalla Morales, que habían presidido el entierro en representación de S. E. el Secretario Oficial don José Cabilla y él, por hallarse ausente de Ceuta el señor Delegado del Gobierno, como anteriormente decimos.

El señor Cazalla también nos hizo patente, lo muy satisfecho que se encuentra el señor Delegado del Gobierno, por el magnífico resultado del viaje hecho a Tetuán y ciudades del Protectorado español, por los estudiantes portugueses, claramente puesto de relieve en las gratísimas palabras de despedida que fueron confiadas a él y al señor Meca, para que las hicieran llegar al señor Guitart de Virto y señor López Cantí.

SUSCRIPCION "AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS"

Donativos recibidos.

Doña Francisca Díaz, 10 pesetas; don Dámaso García Martín, 10; don Pedro García Pitar, 5; don Manuel Infantes, segunda entrega importe de una factura, 36.

Ceuta, 18 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Delegado.

Comité Económico Local de Ceuta

AVISO

A partir del día 23 del corriente, el precio de la carne de tercera, será el de 4'40 pesetas el kilo.

Ceuta, 20 de Febrero de 1939.

El Vicepresidente.

Construcción de Refugios

APORTACIONES EN METALICO

Recaudado en el día de hoy, pesetas 6.075'00.

Total recaudado hasta la fecha, pesetas 452.635'10.

Ceuta 18 de febrero de 1939 — III Año Triunfal.

El Secretario.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

DELEGACION PROVINCIAL DE ADMINISTRACION

Relación de camaradas que pueden pasar por estas oficinas de 8 a 9 de la noche, a retirar su carnet de Militante.

Emilio Buch Soterias, José Canca Arias, Juan Carrion Esteban, José Cortés Noguero, Julio Fernández Carreira, Rafael Gagate Vázquez, Arcadio García de Castro, José González López, José Martín Díaz, Casimiro Morán Plasas, Constancia Nieto Alonso, Juan Piñero Pizarro, Juan de Prat Rodríguez, Pedro Raggio Vázquez, Agustín Rivera Moreno, Antonio Rodríguez Díaz, Belarmino Rubio Ramos, Eburcio Sánchez Besto, Luis Santos Rosa, José Saura Benedicto, José Luis Segimon Planclit, Ramón Serrano Cerdar, Bartolomé Ventayol Sureda, Cristóbal Villalobos Morales.

Es condición indispensable para retirar el carnet tener abonado el recibo del mes de enero y presentarse a recogerlo dentro de las 48 horas siguientes a la publicación de este anuncio. Ceuta, febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Delegado Prov. de Aímon.

DELEGACION DE AUXILIO AL COMBATIENTE

Interesa se presenten en esta Delegación sita en la antigua calle de Riego número 2, de 10 a 1, las familias de las que a continuación siguen.

- Antonio Cuellar Reina
Antonio Campo Quintin. Soldado Infantería.
Antonio Gómez Sarano. Soldado de Infantería.
Antonio Gómez Serrano. Cabo de Infantería.
Miguel Lerime Bolet. Soldado Infantería.

Andrés Barroner García Soldado Infantería.

Luis Sáez Torrer. Legionario
Ceuta, 20-2-39. — III Año Triunfal.
¡Saludo a Franco!
¡Arriba España!

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 21 DE FEBRERO DE 1939. III AÑO TRIUNFAL

Servicio para mañana

Comandante de Guardia alférez, D. Fidencio Pasamar Giraldo.

Imaginaría otro don Alfonso Moreno Sánchez.

Sargento Jefe de Falange, don Ángel Vayas León.

Imaginaría ídem ídem don Antonio Luna Meléndez.

Cabo José Villegas Sánchez.

Otro Ángel Martín Álvarez.

Corneta Said Ben Mohamed.

8 falangistas de la centuria de Depósito.

Servicio control Alférez don Alfonso Moreno Sánchez.

Visita Hospital, y control 1 cabo y 1 falangista de la primera falange tercera centuria.

El Alférez Ayudante del Sector, Fidencio Pasamar.

DELEGACION PROVINCIAL DE ADMINISTRACION

Don Ricardo Enriquez López, propietario del Garage Continental, cede a esta Jefatura Provincial, en concepto de donativo, las facturas de los meses de diciembre y enero por estarcia en el mismo del coche al servicio de esta Provincial, importantes ambas 90'00 pesetas. Agradecemos muy sinceramente la donación hecha.

Ceuta, 20 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Delegado Provincial de Admón.

S. A. I.

EL JALIFA

RETRATO OFICIAL

(Exclusivas Calatayud)

Pedidos:

CASA CALATAYUD

Ceuta-Tetuán

Para la supresión de las barracas

Octava relación de suscriptores de títulos

Table with 2 columns: Name and Amount. Total sum: 728.000 Ptas.

Actualidad deportiva

El "Sevilla" y el "Xerez" vencedores

A una semana de haberse producido la primera derrota del "líder" de este torneo regional sur el "Xerez F. C." obtiene su primer triunfo en la competición, sobre el Ceuta Sport por 3 goals a 1.

Este triunfo jerezano viene a proporcionar un mayor interés al torneo pues hasta la última jornada del mismo no podrá saberse el equipo que, en unión del "Sevilla F. C." tomará parte en el torneo Nacional "Copa del Generalísimo".

El Ceuta Sport no ha sabido aprovechar la magnífica ocasión que se le presentaba para casi tomar posesión del título de Sub-campeón de Andalucía. Un triunfo en Jerez y otro sobre el Betis en nuestro Stadium Municipal le hubieran proporcionado la clasificación. Ahora, con esa derrota tendrá que procurar ganar el match del Betis y hacerle una visita al Cádiz F. C.

Si vence al Betis y sale derrotado del field gaditano, su clasificación dependerá del encuentro que en Sevilla se disputarán los eternos rivales sevillanos esa misma tarde: caso de que el once bético logre vencer al "Xerez" y al "Cádiz F. C." y se sitúe en igualdad de puntuación con él.

Así, pues, la pelota continuará en el tejado hasta el último momento, dando a este torneo el interés a que se ha hecho merecedor desde sus primeras jornadas, por el gran entusiasmo que han puesto en la defensa de sus respectivos colores todos cuantos clubs participan en el mismo.

No ha causado buena impresión el Cádiz en Sevilla. El once titular le batió por 5 goals a 0, sin que en ningún momento el conjunto derrotado diera sensación de ser un rival de peligro.

Este nuevo triunfo sevillano, unido a la derrota de los ceutistas, coloca nuevamente al Sevilla F. C. algo distanciado de los restantes equipos, en la cabeza de la clasificación mien-

tras el Cádiz tiene ahora detrás a un Xerez animoso y decidido a abandonar el fatídico "farolillo rojo" de la clasificación.

Esperemos, pues, las próximas jornadas. En todas habrá, sin duda, motivo suficiente para acaparar la atención del aficionado.

OUT.

LA CLASIFICACION

Table with 8 columns: Equipos, P, G, E, P, F, C, P. Lists Sevilla F. C., Ceuta Sport, Betis Balompie, Cádiz F. C., Xerez F. C.

OTROS CAMPEONATOS REGIONALES

Bilbao. — Correspondientes al torneo regional vizcaíno se jugaron el pasado domingo los encuentros siguientes:

Bilbao, A. C., 3; Erandio, 0. Oriamendi, 4; Sestao 1. San Sebastián. — Los partidos jugados correspondientes al torneo regional guipuzcuano dieron los resultados siguientes:

D. Alavés, 2; R. Sociedad, 3. Tolosa, 2; Rentería, 0. Pamplona. — El pasado domingo se jugó el encuentro Osasuna-Selección Militar para el torneo regional navarro. Ganó el Osasuna por 3 goals a 0.

Torneo regional andaluz

SEVILLA F. C., 5; CADIZ F. C., 0. Sevilla. — Con excelente tiempo se disputó el encuentro Sevilla-Cádiz en el campo del Nervión.

El encuentro fué un constante duelo entre la delantera sevillana y los defensas gaditanos, hasta los 36 minutos en que el titular marcaba su primer tanto. Luego fueron sucediéndose éstos hasta alcanzar la suma de 5 y

que muy bien pudieron llegar a la media docena.

Los autores de los tantos fueron Peppillo 3 y Raimundo 2.

En el Cádiz brilló su línea de medios, y se notó la deficiencia de sus delanteros donde no hay nadie que tire a goal. La defensa Núñez-Soto también estuvo a gran altura, mostrando se valiente y decidida en todo momento.

En el Sevilla, Villalonga hizo un encuentro superior a Joaquín. Sus medios fueron más bien destructores que creadores de juegos y sus cinco delanteros se desenvolvieron con facilidad, destacándose Peppillo, en quien la afición sevillana ve una esperanza.

Dirigió la contienda con imparcialidad y acierto el colegiado señor Hildaigo Medina.

XEREZ F. C., 3; CEUTA-SPORT, 1

Jerez de la Frontera. — En el Stadium Domecq con una gran entrada se celebró el anunciado encuentro entre los propietarios del terreno y el Ceuta Sport venciendo aquellos por 3 goals a 1.

El verdadero artífice de la victoria obtenida por el equipo jerezano fué su guardameta Larios, que tuvo una actuación verdaderamente magistral, deteniendo cuantos balones le enviaban los atacantes ceutíes, si bien estos no actuaron con la rapidez y decisión que se precisa para estos encuentros.

El dominio fué alterno.

El primer tiempo terminó con 2 tantos a 0 a favor del Xerez. En la contienda el Ceuta por medio de Acosta logró el único goal ceutí y poco después desaprovechaba la ocasión para empatar. Terminando el match, el Xerez volvió a dominar y marcó su tercer tanto.

Arbitró la liza el colegiado señor Dominguez, que no acertó a cortar el juego violento. 9fcerlell

EL CAMPEONATO DE II CATEGORIA

Un encuentro de 30 minutos

El pasado domingo se enfrentaron en el Campo Municipal de Deportes, en partido correspondiente al Campeonato local de II categoría, los equipos "Badajoz" y "Puntilla".

El encuentro duró únicamente media hora, pues el Puntilla optó por retirarse del terreno de juego al ser sancionado por el árbitro con un penalty.

En el momento de retirarse el "Puntilla", el encuentro se mantenía igualado a cero goals.

UNA BODA

En la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios tuvo lugar el matrimonial enlace de la gentil señorita de la localidad Africa Guerrero del Peñón con don Bonifacio Benítez Leiva, cargo adjunto de esta Principal de Correos.

Apadrinaron a los contrayentes don José Salas Villar industrial de ésta, y doña Africa Guerrero del Peñón hermana de la novia, actuando de testigos don José Alba y don Manuel Cres.

Después de la ceremonia los concurrentes fueron invitados en el "Vicentino" con un suculento lunch, marchando la feliz pareja en viaje de novios a la Península.

Deseamos al nuevo matrimonio un buen viaje y una eterna felicidad en su nueva estado.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado.

SE COMPRAN y venden muebles usados. Pasaje Recreo, n.º 25. -- Ceuta.

MECANOGRAFIA ortográfica y taquigráfica. Profesora diplomada. Canalejas, 14, tercero.

ULTRAMARINOS

MARCELINO

Venerable Cofradía de Penitencia del Santo Enfierno de Nuestro Señor Jesucristo y María Santísima de la Soledad de Ceuta

Conforme se tenía anunciado, en la tarde del domingo 19 de los corrientes se celebró Junta general en el archivo de la Iglesia de Nuestra Señora de África. Con gran concurso de Hermanos y entusiasmo se debatieron los asuntos del orden del día, del que merece destacar el gran impulso que se proyecta imprimir a estas Cofradías, de las que es Hermano Mayor nuestro invicto Caudillo el Generalísimo Franco.

Fueron aprobadas las cuentas del ejercicio anterior y se propusieron iniciativas para obtener nuevos ingresos para el mejoramiento y celebración de los cultos de esta Hermandad. A propuesta del señor Santacruz constó en acta el sentimiento de todos los Hermanos por el fallecimiento de S. S. el Papa Pío XI. Se proyectó editar un buen programa que haga ambiente en Ceuta y poblaciones limítrofes de las Procesiones y solemnidades de la próxima Semana Santa por indicación del señor Sancho. También se acordó estar en continuo contacto con el pueblo ceutí que tan grandes pruebas tiene dadas de su religiosidad en estas festividades de los misterios de nuestra Redención, mediante el gran diario de nuestra población EL FARO el que des de sus columnas notificará en artículos sucesivos el plan a desarrollar en la próxima Cuaresma.

Letras de luto

FALLECIMIENTO SENTIDO

En el día de ayer se supo en Ceuta que había fallecido en la zona roja, donde se encontraba prisionero, el Coronel de Ingenieros Ilmo. señor don Mariano Campos.

La triste noticia causó gran pena en nuestra ciudad, pues el Coronel señor Campos era muy conocido en nuestra ciudad, donde había ocupado el cargo de Coronel de Maestranza, y contaba con gran número de amistades y el respeto de todos.

Con tan triste motivo, ofrecemos al hijo del extinto, capitán de Regulares con Alvaro Campos, la expresión sincera de nuestro sentimiento, por tan irremediable pérdida.

ANIVERSARIO

Ayer a las ocho de la mañana tuvo lugar en la Iglesia de Santa María de los Remedios una misa aniversario en sufragio del alma de don Martín Jover Callen, Maestro Herrador de la sexta bandera del Tercio caído por Dios y por España el día 19 de Febrero del año pasado.

El acto al que concurrieron además de la familia doliente gran número de amistades del difunto y compañeros de armas, constituyó una manifestación de profundo pesar.

A su esposa doña María Muñoz Quejica, hijos y demás familia reiteramos nuestra condolencia uniéndonos en sus oraciones.

SEPELIO

Ayer mañana tuvo lugar en nuestra ciudad el fúnebre acto de conducir a su última morada el cadáver de don Antonio García Pérez, perteneciente al Benemérito cuerpo de la Guardia civil y actualmente afecto a esta Delegación del Gobierno civil.

La comitiva que partió del Hospital militar, constituyó una imponente manifestación de duelo y en ella iban representadas además de una nutrida representación del arma del finado, gran número de guardias de Asalto y representaciones del Ejército y de los departamentos civiles y militares.

Presidieron el acto los familiares del difunto; el secretario del Gobierno Civil don José Cabillas secretario particular de S. E. y Delegado del Trabajo camarada Cazalla, comandante de la Guardia civil y Jefe de la línea y capitán del Benemérito cuerpo señor González Revilla.

A su desconsolada familia y al benemérito cuerpo de la Guardia civil expresamos nuestra condolencia uniéndonos en su dolor.

LAS CUEVAS DE LOS MONSTRUOS

Emoción y terror en las cárceles de tortura de BARCELONA

Por Manuel Aznar

Se oye y no da uno crédito a sus oídos; se ve y no se cree. Los hombres capaces de hacer todo esto, ¡con aquellos a quienes decíamos normalmente "buenos días" y "buenas tardes", aquellos que nos movían a razonar sobre temas políticos y que decían sentir en el corazón algún afán de España? Llevaban dentro del alma un monstruo una selva de monstruos; y muchos de nosotros no supimos verlo sino cuando la Patria amenazaba quedar destituida, pulverizada. ¡Evocación de Ramiro de Maeztu! El tuvo razón. Acertó. Acertó desde el principio. Le debemos veneración imperecedera. No han de morir sus palabras y sus vaticinios de poeta y de filósofo. ¡Qué horror, qué horror! Acabo de visitar las "chekas" de Barcelona. ¡Hombres de Europa, escritores, artistas, políticos, profesores; hombres y mujeres del mundo entero! Los que habéis oído hablar de las cárceles secretas de Rusia, de las cámaras de tortura y de suplicio que inventó el judío Dzerjinski, de los carceleros chinos que se complacían en crear nuevas formas del sufrimiento físico y nuevos métodos de la angustia moral! ¡Aquí en Barcelona, os espera la gran revelación de la tragedia comunista!

Se entra por un pasillo angosto frío de cemento y de filtradas humedades, luego se baja por una escalerilla lóbrega, y en el fondo de la tierra aparecen siniestras, las celdas de tortura. Entremos primero en esta de las alucinaciones. Es un rincón estrecho; el suelo está cruzado y recruzado de ladrillos picudos; la perversidad los ha colocado de suerte que el preso no puede pasar de una pared a otra, desde un ángulo a otro no hay donde posar normalmente la planta del pie. Una imaginación que debe ser para un preso, condenado a muerte, sacudido por infinitas tormentas interiores, transido de todas las congojas, no poder revolverse en la celda, no dar un poco de tregua a los nervios yendo de un lado a otro de su encierro, no medir a zancadas los dos metros de la jaula de piedra, verse obligado a una amarga quietud, o andar de puntillas entre ladrillo y ladrillo, cayendo al suelo en cuanto pretende moverse libremente. Un asiento de hormigón sale de la pared; pero está construido en plano inclinado. Inútil sentarse. La supuesta silla está allí, como tentación para la indecible fatiga y al propio tiempo, como un anhelo imposible. Apenas quiere el preso sentarse o reclinarse, siquiera: resbala y cae. La puerta, al cerrarse, queda convertida en un laberinto, de rayas y de colores que se prolonga sobre las paredes, donde se confunde con círculos amarillos, elipses verdes, rectángulos rojos, table ros de ajedrez, circunferencias moradas y más rayas y más colores hasta transformar aquella celda en un verdadero delirio. Quienes han pasado por este rincón de las alucinaciones cuentan que la voluntad más fuerte no puede resistirlo.

Un poco más allá, después de atravesar una zona fría y lúgubre, se llega a la bóveda negra. Se trata de una especie de campana abovedada, cerrada abajo por un piso, igualmente negro y sobre el piso una capa de humedad mejor dicho de agua, de medio centímetro de altura. La especial construcción de esta celda produce ecos largos y profundos. Cualquier movimiento del preso resuena y resuena incesantemente. Se puede andar, siempre sobre el agua, dando continuas vueltas alrededor de un solo punto. El eco va siguiendo los pasos y amplificando los ruidos. Cuando la fatiga muscular pide reposo, no hay otro remedio que echarse encima del agua. Mientras tanto, un carcelero pasea por encima de la bóveda un rodillo de hierro y produce una especie de zumbido largo y grave a fin de determinar en el detenido situaciones directas de obsesión. Si a todos estos detalles se añade el hecho de que los presos eran despojados de sus ropas antes de entrar en la campana negra y quedaban allí completamente desnudos amén de estar

destrozados por el hambre y la sed, se llega a sospechar, lo que debía ser una permanencia de varias horas en este lugar de espanto.

Pasemos adelante, y pidamos al ánimo no desfallezca ante tan atroz espectáculo de iniquidad. Aquí a la izquierda — nos dice uno que sufrió cárceles rojas — está la ducha. Está en efecto, la ducha en una especie de galería negra, abierta en la pared. Allí entraba el preso, se le dejaba encerrado, y dede fuera, un bigardón desalmado enchufaba una manga de riego, de la que salía violento el chorro de agua helada, procedente de una "instalación de neveras o "frigidaires".

Encontramos en nuestra andanza por estas cavernas horribles, toda una fila de celdas construidas a varios metros bajo tierra. En ella cabe muy justamente, el cuerpo de un hombre, pero a condición de que se disponga a permanecer siempre en pie, sin que jamás intente sentarse o recostarse un poco, pues en los dos casos fracasaría por falta de espacio. No termina ahí el suplicio, sino que mediante un dispositivo adecuado, podían producir los carceleros una fuerte filtración de agua sobre las paredes, de modo tal que, en pocos minutos, la celdilla quedaba con vertida en una especie de baño lento y agotador.

He visto después el partido de los fusilamientos fingidos con la sepultura abierta entre unos árboles y el muro picado de impactos de pistola. Allí llevaban los presos durante la noche y les obligaban a contemplar la fosa, y les colocaban delante de los fusiles, y sonaba una descarga sin proyectiles, con lo que muchas veces se logró que la víctima, ya extenuada, aniquilada de tanto sufrir, cayera rendida, muerta. Inevitablemente recuerda uno a Dostoiewsky.

He visto, igualmente, la cámara de la tortura eléctrica, con sus reostatos para los tobillos y para las muñecas de los presos, y su graduador de corriente, y sus amperímetros y voltímetros; la cámara de donde salían los presos con atroces quemaduras, o retorciéndose en ataques convulsivos, o delirando en verdaderos accesos de locura, o moribundos en una sucia camilla. He contemplado las habitaciones destinadas a los interrogatorios con sus vergajos, sus porras de plomo, sus bastones erizados de púas, sus látigos de metal. He visitado la sala en donde los detenidos tenían que situarse desnudos y en fila india, a remedar una carrera de obstáculos corriendo alrededor del cuarto, mientras varios verdugos les azotaban las espaldas y el pecho. Pero...

Anochece y estamos llegando al grupo de celdas que me ha producido más terror. Aquellos miserables llamaban "la verbena", porque constantemente sonaban allí unos tímbricos, como esos que sirven para atraer a los curiosos hacia el espectáculo verbenero. Se trata de unas celdas pequeñas, muy pequeñas. He hecho la prueba de alzar me en una de ellas. La espalda tropieza inmediatamente con una pared; la puerta se cierra rozando el pecho; sobre la cabeza hay una tabla que impide estar de pie; no hay lugar para sentarse ni para acostarse; la posición del cuerpo es, por consiguiente, tan forzada, que apenas si es posible conservar la durante unos segundos. A la altura de los ojos se abre una rendija sobre la puerta, y por la rendija asoma, a unos milímetros de las pupilas, una potente luz eléctrica. ¿Creéis que los presos podían cerrar los ojos para evitar que la luz se los quemara? Imposible. Antes de encerrarlos en "la Verberna" les colocaban unos arcos de hierro, igual que se coloca un monóculo, con lo cual les suprimían la posibilidad de pestañear. Habían, pues, de permanecer con la mirada muy dilatada, y así recibían el torrente de luz que les colocaban a unos milímetros de la cara. Para completar el suplicio, echaban a sonar un timbre colocado sobre la tabla que cubría la cabeza, en el cerebro como un cuchillo frío. Yo me alojé — he hecho antes — en una de es

NOTICIAS VARIAS

El domingo día 19 en el Hotel Majestic fué felicitado y obsequiado espléndidamente en unión de toda su familia por haber cumplido la edad de ochenta años, el Maestro Mecánico Principal, retirado, del Arma de Artillería, don Ricardo González Martín. Que sea enhorabuena y nos alegráramos que viviera otro tanto.

DECLARACIONES DE EMPRESARIOS

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el Aviso de la Cámara de Comercio, que en otro lugar de este número publicamos, referente a que las Empresas que aún no lo hayan hecho, entreguen en dicha Cámara las declaraciones juradas que en el Aviso se mencionan.

VIAJEROS

Procedente de la península llegó a nuestra ciudad el teniente de infantería de nuestro Ejército don José Enrique López Canti y Felez, hijo de nuestra primera autoridad municipal.

También llegaron procedentes de España los tenientes de Infantería don Aurelio Boix y don Pedro del Real.

A todos ellos damos la bienvenida deseando que su estancia en esta les sea agradable.

Se encuentra en nuestra ciudad don Pedro Baleriola, hermano del alto funcionario de Aduanas don Manuel, el cual ha sido saludado por las inmensas amistades que cuenta la familia Baleriola en nuestra población.

El señor Baleriola que ha sido liberado en los recientes avances de nuestro glorioso ejército, se hallaba preso en las cárceles marxistas.

Ni que decir tiene que nos satisface el poder abrazar a nuestro buen amigo, alegrándonos de su liberación y deseándole una grata estancia en nuestra ciudad.

MEJORA DEL COMANDANTE DON JOSE ANGEL GUITART

Desde Zaragoza donde se encuentra hospitalizado, llegan noticias de la mejoría experimentada por el Comandante de Infantería de nuestro glorioso ejército don José Angel Guitart de Virto hermano del Excelentísimo señor Delegado del Gobierno en nuestra ciudad camarada don Jacobo Guitart.

Nos complace la mejoría del Comandante Guitart y deseamos de todo corazón que ella vaya en aumento.

ESPONSALES

En la mañana de ayer se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios de esta ciudad el enlace matrimonial de la encantadora señorita de la localidad Josefina Vázquez Nieto con el joven don Antonio Guil Valverde hermano del industrial de esta don Miguel Guil.

A la ceremonia asistieron además de los familiares de los contrayentes gran número de las amistades con que cuentan en nuestra ciudad, actuando de padrinos en la ceremonia la señorita Encarnación Guil Valverde hermana del novio y don Dionisio Vázquez Nieto hermano de la novia.

Los asistentes al acto una vez terminado éste, se trasladaron al domicilio de la recién casada en donde se les invitó espléndidamente con dulces, vinos y habanos, partiendo la feliz pareja en viaje de novios a Sevilla y otras poblaciones de Andalucía.

Enviamos al nuevo matrimonio nuestra enhorabuena deseándoles una eterna luna de miel.

tas celdillas. No pude estar allí más de siete segundos. A la salida, cuando todavía no me había recobrado de mi estremecimiento, encontré a una víctima de las cárceles rojas que me dijo:

—Yo estuve ahí nueve horas.

—Es imposible — dije encendido.

Y él agregó: "Quedé desvanecido inmediatamente".

(La "Vanguardia Española")

Paquisari

PAQUISARI

Paquisari

El mejor jabón para la barba
Precio de la barra 0'90 pesetas

Información general de España

LA BULA DE LA SANTA CRUZADA

Toledo, 20. — El Cardenal Gomá, delegado de la Santa Sede para la Bula de la Santa Cruzada, firmó, antes de salir para Italia, la prórroga de los privilegios de dicha Bula, para los españoles que residan en la zona roja, oen el extranjero, y que no puedan renovar la. La prórroga se condiciona al propósito de proveerse de ella en cuanto las circunstancias lo permitan a aquéllos.

COMO ATIENDE SEVILLA A LOS CABALLEROS MUTILADOS

Sevilla, 20.—La Comisión Inspectora Provincial de Mutilados de guerra se reunió ayer, designando a diez Caballeros mutilados para ocupar puestos en importantes empresas particulares.

Con estos son ya 277 los Caballeros que merced a dicha Comisión Inspectora han conseguido en Sevilla excelentes puestos adecuados a sus respectivas capacidades y bien retribuidos.

CORRIDA DE TOROS EN BARCELONA

Barcelona, 20.—Se ha ultimado el cartel de la corrida de toros que se celebrará en la Plaza Monumental, el próximo día 19 de marzo, festividad de San José, a beneficio de los Hospitales de Legionarios.

Torearán los diestros Landa. Ortega, Bienvenida y Curro Caro. El ganado será de Pérez Tabernero.

DECLARACIONES DEL JEFE DEL SERVICIO NACIONAL DE PRIMERA ENSEÑANZA SOBRE LA REORGANIZACIÓN DE LA ENSEÑANZA EN BARCELONA

Burgos, 20.—El Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, ha hecho interesantes manifestaciones a la prensa, sobre el problema de la primera enseñanza.

Entre otras cosas ha dicho que ha empezado a normalizar el problema escolar en Cataluña.

Toda la enseñanza —ha declarado— se encontraba en manos de la Generalidad, y se trata de neutralizar la obra destructora del marxismo. Casi todas las escuelas han sido destruidas, pero ya se han realizado importantes obras para habilitar numerosos centros de esta clase.

Ya han llegado a Barcelona varios inspectores, y se procederá a la depuración de los funcionarios del Magisterio.

Actualmente se ocupa la Jefatura, con gran urgencia, de la cuestión de los textos y de la formación de maestros.

REGALOS PARA LOS COMBATIENTES DE LAS MILICIAS DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S. DEL FRENTE GRANADINO

Granada, 20.—Entre los combatientes de las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, del frente granadino, se han repartido grandes cantidades de dulces, tabaco y otros artículos, obsequio hecho por las afiliadas de la organización de esta provincia.

Con el asesor de milicias, marchó una comisión que hizo entrega de estos valiosos ofrecimientos a los interesados, de quienes recibieron el testimonio de su más sincero y expresivo agradecimiento.

El General VARELA, hijo adoptivo de todos los municipios de la provincia GADITANA

Cádiz, 20.—Una comisión de la Diputación provincial, con su presidente, señor Terry, se ha dirigido al frente de guerra, con el fin de hacer entrega al heroico y laureado general Varela, de una artística maqueta, ofrecida por los obreros de Matagorda, y en cuyo interior figura un precioso pergamino nombrándole hijo adoptivo de todos los municipios de la provincia gaditana.

En la parte superior presenta un artístico emblema nacional, y a su alrededor los de las distintas armas del Ejército, admirándose un dibujo magnífico de dos laureadas.

NUEVOS COMEDORES Y COCINAS DE HERMANDAD EN SAN JUAN DE AZNALFARACHE

Sevilla, 20.—Ayer tarde, se celebró, en el pueblo de San Juan de Aznalfarache, el acto solemne de la bendición e inauguración de la Cocina de Hermandad y Comedores de Falange, atendidos por Auxilio Social.

Se hallaban presentes todas las autoridades locales, los mandos del Movimiento, secretario Provincial de Auxilio Social, el asesor de las cuestiones morales y religiosas y numeroso público.

El local y las cocinas fueron bendecidas por el cura párroco de San Juan.

En estos centros de Asistencia Social serán atendidos más de un centenar de niños y de ancianos.

Lo que se niegan a vender a los rojos se lo regalan a un soldado de FRANCO

Burgos, 20.—Un soldado nacional, que cayó prisionero de los rojos y ahora ha sido rescatado, ha referido la siguiente anécdota que da una idea de cómo pensaba y obraba la retaguardia catalana, toda ella francamente contraria a los rojos. "A una guardia de mi campo—cuenta este soldado—se le antojó un día comerse un pollo. Uno de ellos, con cien pesetas en el bolsillo, fué al pueblo, que era uno de Girona, y recorrió todas las casas, sin conseguir que le vendieran el pollo. Entonces me mandó a mí a ver si lo conseguía y volví con el pollo y con las cien pesetas, porque no habían que-

EL DIA DE SAN JOSE Y EN MEMORIA DEL FUNDADOR DE FALANGE, SERAN REPARTIDAS MIL CUNAS A LAS MADRES HUMILDES DE SEVILLA Y SU PROVINCIA

Sevilla, 20.—El día de San José, 19 de marzo, se celebrará en honor del fundador de la Falange, José Antonio Primo de Rivera, el hermoso acto de la entrega de mil cunas a otras tantas madres humildes de Sevilla y su provincia, con sus equipos correspondientes.

Se trata de la primera entrega de cuatro mil cunas que han sido confeccionadas en los Sindicatos femeninos, regidos por la activa señorita Pilar Gallango.

Se sabe que será también creada la Escuela obrera, en donde se celebrarán clases elementales y que, asimismo, van muy adelantados los trabajos para la instalación del "Hogar de la Madre y el Niño", inspirados en el deseo de robustecer así a los futuros hombres, promesa de la Patria.

MAS DE 50.000 REFUGIADOS ESCOGEN EL CAMINO DE LA ESPAÑA NACIONAL

San Sebastián, 20.—Desde San Juan de Luz, comunican que el número total de refugiados llegados a Francia, y que han solicitado pasar a la España Nacional, ascienden a más de cincuenta y cinco mil.

EL DESARROLLO AGRICOLA EN CATALUÑA BAJO EL SIMBOLO DEL CAUDILLO

Barcelona, 20.—Desde los primeros días de la liberación de la ciudad, se Los rojos incendiaron veinticinco mil fincas rústicas.

El Servicio Nacional de la Almen-dra ha iniciado su labor para el mayor desarrollo de esta riqueza.

Los rojos incendiaron veinticinco mil kilos de trigo antes de su huida, y con el malicioso propósito de que no fueran aprovechados por las tropas nacionales.

Por el Servicio Nacional del Trigo se ha acometido ya a la reorganización de muchos aspectos de este orden, habiendo sido hallados varios depósitos de semilla que no fueron llevadas por los marxistas y que han de aprovecharse.

Una conferencia de Alcaldes de las Comunas de los Pirineos Orientales

San Sebastián, 20.—Comunican de Perpignan, que tuvo lugar ayer una conferencia entre los alcaldes de las Comunas de los Pirineos Orientales, para tratar del problema de los fugitivos rojos.

Estuvieron presentes el prefecto y varios diputados, siendo expresado el deseo de que se proceda al reparto de los refugiados por toda Francia, para evitar las cargas económicas que su presencia representa para las respectivas Comunas.

La Asamblea propuso que los refugiados que tuvieran su residencia en Francia, antes de la guerra, fuesen sacados de los campos de concentración.

El prefecto dió cuenta de que el ganado que había sido llevado a Francia por los fugitivos marxistas, será inmediatamente sacrificado, quedando los caballos, burros y mulos a disposición de las autoridades militares.

La conferencia rechazó una proposición relativa a que fuese reorganizado el Ejército rojo, para ser utilizado en caso de cualquier incidencia en contra de Francia.

Nacionalista que preside el Excmo. Señor General don Francisco Franco.

Al comunicarlo así a S. E. me es grato formular votos muy fervientes por el pronto y completo restablecimiento de la paz en todos los ámbitos del territorio español y por que se solucionen todos los problemas de ese noble pueblo al que todo el pueblo peruano se considera vinculado.

Aprovecho la oportunidad para expresar a V. E. el testimonio de mi más alta y distinguida consideración. Carlos Concha.—Ministro de Relaciones Exteriores del Perú."

LA REPUBLICA DEL PERU RECONOCE A FRANCO

Burgos, 20. — El ministro de Relaciones Exteriores del Perú ha comunicado al ministro de Asuntos Exteriores de Jordana, el deseo de su Gobierno de reanudar las relaciones diplomáticas con la España Nacional. El telegrama dice así:

"Tengo la honra de poner en conocimiento de V. E. que el Gobierno del Perú, desea reanudar sus relaciones diplomáticas con España, acreditando su representante cerca del Gobierno

COOPERATIVA TRANSPORTES

DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

CEUTA

Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS, OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

"La Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

Información general del Extranjero

Acertados y justicieros comentarios de la prensa alemana

Berlín, 20.—El "Leipziger. Neueste Nachrichten" escribe: "Francia e Inglaterra siguen tendiendo su mano protectora hacia los rojos."

Un crucero inglés ha sido el que transportó de Menorca a Francia a los dirigentes rojos de aquella y un avión francés ha sido el que ha llevado a Valencia a Negrín y Alvarez del Vayo, para que desde ésta fuesen a Madrid, a transmitir a Misja los mensajes de las democracias.

El "Rostocker Anzeiger" dice: "En París es donde se encuentra la segunda sede de los rojos españoles, por no decir la sede principal pues, en verdad, Negrín y sus colaboradores sólo están de paso en la zona roja. Negrín y todos los demás potentados rojos des aparecerán de Madrid, lo mismo que desaparecieron de Cataluña en cuanto ésta empezó a correr peligro. El hecho de que hayan vuelto a España y se hayan instalado por ahora en Madrid no significa otra cosa que una hábil maniobra con la cual pretenden poner en condiciones para su rendición. Pero Franco no admite condiciones y como desde un principio viene diciendo la prensa nacionalista, la España nacional sabe que Francia e Inglaterra han estado siempre apoyando a los rojos y que por lo tanto recaerá sobre ellas toda la responsabilidad de cualquier perjuicio que pudiera sufrir la verdadera España."

DEFENDIENDO LA CREACION DE UN FRENTE DE PAZ CONTRA LAS ACTIVIDADES COMUNISTAS

París, 20.—El diputado Mortén, que hace tiempo pidió en la Cámara la disolución del partido comunista, ha declarado en un discurso que es preciso crear el credo nacional del frente de la paz.

Lamenta que el Gobierno francés no haya procedido a la disolución del partido comunista, que desde hace varios años ha realizado en la Europa occidental una funesta propaganda, provocando un sin fin de revueltas y envenenando al mundo trabajador.

Refirióse después a los fracasos que ha sufrido esta acción agitadora, en Suiza, Checoslovaquia y España, y dedicó palabras de alerta, dirigidas al Gobierno, para las próximas elecciones, con ocasión de las cuales, los elementos extremistas tratarán de perturbar el orden.

ANTE LA CELEBRACION DE LA CONFERENCIA DE LOS ESTADO BALCANICOS

Copenhague 20.—Se ultiman los principales preparativos de la celebración de la conferencia de los Estados Balcánicos, en la que tomarán parte los ministros de Exterior de los mismos.

Por el Gobierno ha sido encargado al Consejero de Negocios Extranjeros para que participe en esta Conferencia, en la que se asegura que los problemas que serán tratados, con preferencia, son los relativos a la política internacional.

EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DEL AUTOMOVIL EN ALEMANIA

Berlín, 20.—Con motivo de la Exposición Internacional del Automóvil, figura expuesto un tren de propaganda, formado por varios camiones, en los que se han establecido potentes emisoras de radio y cámaras cinematográficas.

Este tren ocupa en la Exposición, más de 300 metros cuadrados.

PARECE SER QUE INGLATERRA ESTABLECERA EL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO

París, 20.—El corresponsal del "Excelsior", en Londres, comunica que en vista del fracaso que ha tenido el proyecto del voluntariado en Inglaterra, el Gobierno británico parece hallarse dispuesto a decretar el servicio militar obligatorio.

BONNET CONFERENCIA CON EL EMBAJADOR POLACO EN PARIS

París, 20.—El ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, ha conferenciado hoy extensamente con el embajador de Polonia.

No ha sido facilitada referencia de lo tratado en esta entrevista.

PIERLOT CONTINUA SUS GESTIONES PARA LA FORMACION DEL NUEVO GOBIERNO BELGA

Bruselas, 20.—Después de las gestiones realizadas por el Rey cerca de los liberales, con objeto de recabar su concurso en el nuevo gabinete, el señor Pierlot, de nuevo ha sido encargado de formar Gobierno con socialistas católicos.

Ha manifestado a la prensa que, en caso de que le sea imposible la constitución del Gobierno con estos dos partidos, a principios de esta semana, llevará a la Cámara un gabinete de personalidades extraparlamentarias.

Por dondequiera que van, va la destrucción con ellos

París, 20.—Cada día se conocen más detalles de los graves perjuicios que causan los rojos en las localidades de la frontera en donde se refugian.

Ayer fueron detenidos en Saint-Etienne, varios diputados marxistas que tenían en preparación un atentado contra la línea férrea, en la que colocaron varias bombas, no registrándose ningún suceso lamentable en virtud de que el maquinista del convoy se apercibió del peligro, evitando así la catástrofe.

Noticias de Burdeos informan que se ha procedido a la detención de 250 fugitivos rojos, los que han sido con-

LAS ACTIVIDADES DEL PARTIDO NACIONAL-SOCIALISTA ALEMAN

Breslau, 20.—Ha tenido lugar una reunión de los jefes nacionales - socialistas, bajo la presidencia del Jefe del Frente de Trabajo alemán, doctor Ley, con el fin de darles las directrices para la conducción del Partido.

El doctor Ley, antes de celebrarse en Nuremberg el próximo Congreso realizará una gira a todas las regiones del Reich para dar las consignas que han de seguirse.

LAS TROPAS JAPONESAS DESEMBARCAN EN NANTAO

Tokio, 20.—Después de unas activas maniobras, las tropas japonesas han logrado desembarcar en Nantao, sito en las cercanías de Hong-Kong.

Han quedado establecidos todos los servicios de operaciones, llevándose a cabo el desembarco sin grandes novedades.

DE LA EXPOSICION DEL MINERAL AUTARTICO EN ITALIA

Roma, 20.—La Comisaría de la Exposición del mineral autártico de Italia, ha facilitado las estadísticas en las que se hace señalar que más de 800.000 personas han desfilado por la Exposición.

LA RENDICION ES EL UNICO CAMINO DE LOS ROJOS

Londres, 20.—El diario "The Times" en su número de hoy, dedica el editorial para exhortar a los españoles rojos a que se rindan, única posibilidad que tienen para obtener del invicto Caudillo Franco un trato generoso.

En el Comité General Pro-neutralidad de Estados Unidos se ovaciona a Franco

Nueva York, 20.—El "Comité General Pro-neutralidad" celebró una magna reunión ayer, adoptando interesantes resoluciones.

Entre ellas, figuran el aconsejar a

NUEVA CAMPANA DE INSIDIAS

Berlín, 20.—El importantísimo diario "Volkischer Beobachter" escribe: "Desde que varias personalidades influyentes de los Estados Unidos, movidas a impulso de su conocida actuación política, han comenzado a atribuir a los Estados totalitarios las más locas intenciones, también la prensa sensacional de las democracias occidentales europeas ha querido colaborar en semejante campaña y sin tener en cuenta ningún escrúpulo, se ha lanzado a ella desenfundadamente."

El hecho de que políticos responsables sean los principales propulsores de tales campañas insidiosas no puede justificar, en lo más mínimo, esta actitud de la prensa franco-británica."

El "Berliner Borsen Zeitung", comenta principalmente la noticia lanzada en Norteamérica de que Alemania tiene tales y cuales aspiraciones sobre las Indias occidentales y escribe: "Esta aparente inquietud que muestran los Estados Unidos por la seguridad de estas islas de la América Central, no significa otra cosa que una manera de encubrir su deseo de poder heredar un día tales territorios de sus actuales propietarios."

Estas islas agobiadas por el peso de su deudas, viven constantemente al dictado de Norteamérica. Y nosotros preguntamos: ¿no sería mucho más decente y sencillo que en vez de hacer una política tan turbia pidiese Norteamérica directamente a los dirigentes de dichos territorios la cesión de parte de ellos como indemnización de las deudas de guerra que aún no han pagado?"

Roosevelt el reconocimiento inmediato de la España Nacional por parte de los Estados Unidos y la prohibición de toda calumnia o difamación en contra de cualquier jefe de Estado extranjero.

Al pronunciarse por algunos oradores los nombres de Mussolini, Hitler y Franco, el público estalló en frenéticas ovaciones, mostrando así su gran admiración hacia estos preclaros gobernantes europeos.

LA CELEBRE FERIA DE MUESTRAS DE LEIPZIG

Berlín, 20.—El próximo día 5 de marzo se inaugurará este afamado certamen de Primavera que desde hace siete siglos se viene celebrando con regularidad todos los años.

Ya se anuncia que los visitantes sobrepasarán este año la cifra de los mercados anteriores. Han sido inscritos hasta ahora 3.000 expositores, procedentes de 30 países del mundo.

Esta Feria de Primavera ha de ser mucho más que otras, la gran conjunción de elementos exportadores y de personas interesadas en el intercambio comercial.

G U Z M A N O R T U Ñ O

DIPLOMADO EN MEDICINA DEL TRABAJO

CIRUGIA GENERAL

Accidentes del trabajo.--Enfermedades profesionales

Enfermedades del Estómago e Intestinos

CONSULTA DE 4 A 5

Calvo Sotelo, 24. 2.º (Marina)

Teléfono 24

ducidos a una fortaleza, siendo acusados como autores de varios crímenes.

También en Narbona, se detuvieron a catorce anarquistas que se habían fugado de un campo de concentración.

Ha sido dirigida una carta al ministro del Interior por el alcalde de Argelés, en la que se le informa de los enormes perjuicios causados por los rojos en los viñedos de la región, ya que han arrancado, en un espacio de 300 hectáreas de terreno, las cepas que han quemado en el campo de concentración.

Los daños se calculan en más de dos millones de francos y se teme que se produzcan refriegas entre los agricultores y los fugitivos marxistas.

EGIPTO RECONOCE DE "JURE" AL GOBIERNO NACIONAL

El Cairo, 20.—El Gobierno egipcio ha decidido reconocer de "jure" al gobierno del Generalísimo Franco.

Este hecho está siendo objeto de vivos comentarios en los círculos de la capital, porque hace unos días se dijo que el gabinete ministerial no acordaría esta decisión hasta tanto no lo hiciera, por su parte, el Gobierno de la Gran Bretaña.

La casa más surtida
en artículos de perfu-
mería es la CASA.

Marañés

Calle Falange Espa-
ñola, 19

C E U T A

En la Comisaría de Policía

Por el oficial de guardia se ha recibido la denuncia del cabo de Automovilismo, compañía de Transportes, Jose Conesañá Alonso manifestando que er una de las camionetas que hacen el servicio a la barriada de Hadú y Príncipe Alfonso, le desapareció una carperita con algún metálico y billetes suponiendo que la sustracción debió de ocurrir en la mencionada camioneta.

HALLAZGOS

Con motivo de la publicación en estas columnas de haber sido encontrados algunos efectos en la vía pública y que se hallaban depositados en esta Comisaría, en el día de ayer se personaron la señora María Bustos que vive en la calle Amargura número 6, participando ser la dueña de un bolso de señora encontrado haciéndosele entrega del mismo una vez comprobada su autenticidad.

La compareciente dejó como donativo ocho pesetas para que le fueran entregadas al honrado vecino que la encontró.

También se personó en la Comisaría el musulmán Abselam Ben Hasse Magarbi el cual igualmente demostró ser el dueño de una cartera moruna encontrada y depositada en esta comisaría, habiéndosele hecho entrega de la misma.

Banco Popular de los Previsores del Porvenir

Se avisa por medio del presente a los tenedores de huchas de nuestra Caja de Ahorros, para que antes del día 28 del actual comparezcan en esta Agencia con las citadas huchas para retirar de las mismas las monedas de plata que tengan en su interior.

La Dirección.

Se Venden

Máquinas de escribir de ocasión. Underwood carro grande, Continental Royal y Remington. Antonio Fernández, Millán Astray 2. (esquina Plaza de los Reyes) Ceuta.

Capítulo de sucesos

ACCIDENTES DE TRABAJO

En la Clínica de Urgencia, fué asistido de una herida contusa en el brazo derecho el obrero de la casa de don Francisco Durán, llamado José Marín de 39 años, natural de Cartagena, habiéndose pronosticado la misma como leve, salvo complicaciones

EL PELIGRO DE LAS CASCARAS DE FRUTAS

Fué asistido por el facultativo de la Clínica de Urgencia el niño de ocho años de edad, natural de Ceuta Enrique Gómez, el cual presentaba connotación en la región malar erosiones en la labio y ligera connotación cerebral, causado todo ello al resbalarse en la vía pública con una cáscara de plátano

El médico que lo auxilió, pronosticó su estado de leve salvo complicaciones.

CLINICA DE URGENCIA

Fueron curados en este benéfico establecimiento la niña María Ramón Contón de cinco años de edad, la cual presentaba una herida contusa en la región interiliar que fué pronosticada como leve salvo complicaciones.

También fué asistida de la fractura del cúbito y radio izquierdo Bonifacio Castañón siendo calificado su estado como leve y finalmente el niño de nueve años de edad Manuel Palma Rosas de una herida cortante en el dedo pulgar de la mano izquierda calificada de leve.

CARTELETA

CERVANTES

Programa para hoy. Continúa de 6 a 1. UNICO DIA de la chistosa película repleta de situaciones graciosísimas y divertidas, titulada

EL AMANTE IMPROVISADO creación interpretativa del popular BUSTER BEATON (PAMPLINAS).

Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer, el 118.

Administración Principal de Correos de Ceuta

AVISO

Queda restablecido servicio de valores declarados con Barcelona. Ceuta, 18 febrero de 1939. — III Año Triunfal. El Administrador Pral., Angel Morada.

AVISO

Se advierte al público, que ha quedado establecido un servicio de paquetes entre los Países de Ultramar y la España Nacional, con límite de peso hasta 10 kilos y contenido determinado, que circularán libre de todo porte por el servicio postal

Todos los detalles correspondientes a este nuevo servicio quedan expuestos a conocimiento del público en el anuncio fijado en el vestíbulo de esta Administración.

Ceuta, 18 febrero 1939. — III Año Triunfal.

Ayuntamiento de Ceuta

Necesitando este Ayuntamiento, con destino al personal de Limpieza, adquirir cincuenta y cuatro monos e igual número de cinturones de cuero, se ruega a los comitantes de esta ciudad, que lo deseen, hagan proposiciones para el suministro de los mismos, durante los quince días hábiles, siguientes al de la publicación del presente anuncio.

Ceuta, 17 de Febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Secretario accidental.

DON FERNANDO LOPEZ-CANTI SANCHEZ, ALCALDE PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que habiendo quedado desierto el concurso para ocupar el cargo de Practicante para la asistencia completa y gratuita, en los respectivos domicilios, de todas las familias pobres musulmanas que circunstancialmente habitan en esta ciudad y figuren en las listas nominales que en unión de las bases aprobadas para la formalización de los contratos que se encuentran de manifiesto en la Secretaría Municipal, Negociado de perso-

nal, durante los días y horas hábiles de oficina; se anuncia dicho cargo por el presente Edicto para que, los Practicantes que deseen ocuparlo, presenten en dicha dependencia hasta las doce horas del día en que se cumplan veinte de la inserción del mismo en el Boletín Oficial de la Ciudad, sus solicitudes acompañadas del Título debido, cédula personal, certificado de ejercer la profesión expedido por el Colegio Médico correspondiente, y cuantos méritos deseen aportarse, sin que estos influyan ni obliguen a la Comisión Gestora para la designación.

La retribución por este servicio que se contrata, es la de TRES MIL PESETAS.

Los servicios que se presten en virtud de este concurso no conceden derecho de ninguna especie en favor de los profesionales contratantes, cesando todas las obligaciones del Ayuntamiento sobre el particular, desde el momento en que se declarer terminados los contratos por el acuerdo municipal correspondiente.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 16 de febrero de 1939. — III AÑO TRIUNFAL.

Fernando López Canti.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Orden de la Jefatura de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la Circunscripción Occidental de Marruecos, correspondiente al día veinte de febrero de mil novecientos treinta y nueve -- III Año Triunfal.

Artículo 1.º — Debidamente autorizado por el Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, y con carácter provisional hasta la aprobación de la propuesta que con esta fecha se hace al Excmo. señor General Jefe Directo en el día de hoy se hará cargo del Mando y Administración de la Centuria de Depósito el Capitán de Infantería, don EMILIO SANTAMARIA MARTIN, haciéndole entrega, con las formalidades reglamentarias el Capitán Jefe del Sector de Ceuta, don ANDRES PARDESA PULIDO, dándome cuenta de la entrega.

Artículo 2.º — Siendo la Centuria de Depósito Unidad creada para cubrir baja en la Bandera de Marruecos, y debiendo tener un régimen especial e intenso de instrucción táctica y de tiro, el Capitán de la misma se entenderá directamente con esta Jefatura a todos los efectos.

Artículo 3.º — Esta tarde, a la hora de la lista de la tarde, será dado a reconocer a la Centuria de Depósito, en los locales que ocupa de Despósito, y por el señor Capitán Mayor, el Capitán don EMILIO SANTAMARIA MARTIN, con las formalidades reglamentarias.

Artículo 4.º — En el día de mañana a las 15'45 horas, pasará revista al Cuartel (locales y dependencias) y a todo el personal de primera línea (Banda de Cornetas y Tambores), tocándose escuadra a las 15'30 horas y compañía a las 15'40 horas.

El Comandante Jefe, Antonio Escartín.

Comunicada: el Teniente Ayudante, Navarro.

DELEGACION PROVINCIAL DE ADMINISTRACION

Conforme veníamos anunciando, vamos a proceder con la mayor urgencia a la inmediata entrega de los carnets de Adheridos recibidos de la Jefatura Provincial del Movimiento. Por tanto, a partir del lunes día 20, todos aquellos camaradas que hasta la fecha no tengan en su poder estos documentos de identidad, deberán pasar por estas oficinas durante los días 20 al 25, de 8 a 9 de la noche para recogerlo, sin esperar a la publicación de nuevas listas.

Entre los camaradas cuyos nombres han sido publicados en este diario se encuentran algunos que, olvidando que las ordenes son para cumplirlas, todavía no han pasado a retirar su carnet. Lo advertimos para evitar perjuicios a los interesados y trastornos en nuestra labor.

¡Por Dios, España y su revolución nacional-sindicalista!

Ceuta, 18 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Delegado Prov. de Admón.



LA JOYA MAS BELLA UNA BUENA DENTADURA

su inapreciable valor, exige para su conservación el empleo del mejor producto

PASTA DENTIFRICA

RIVE

ES LA UNICA QUE PUEDE OFRECERLE ESA GARANTIA

EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL

LABORATORIOS RIVE LOGROÑO

Elixir Dentifrico LICOR DEL POLO

TETUÁN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

EL ACTO RELIGIOSO DE AYER

Se celebran en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias solemnes funerales por el alma de S. S. el Papa Pío XI

OFICIO DE PONTIFICAL

Según anunciamos a nuestros lectores se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias unos solemnes funerales por el alma de Su Santidad el Papa Pío XI.

A las once de la mañana, frente a la puerta del templo parroquial se encontraba formada una compañía del Batallón de Cazadores de Ceriñola número 6, con bandera, escuadra y música.

A dicha hora llegó S. F. el Alto Comisario, coronel Beigbeder, acompañado de su ayudante capitán Castillo, pasando revista seguidamente a las fuerzas que le rindieron honores, mientras que la banda de música entonaba el Himno Nacional que fué escuchado brazo en alto por el numeroso público que llenaba completamente la amplia plaza de Muley El Mehdi.

Su Excelencia entró seguidamente en el templo siendo recibido en el atrio por el Rvdo. Padre López, secretario del Vicariato Apostólico de Marruecos y otros reverendos padres de esta Misión Católica.

Seguidamente nuestra primera autoridad tomó asiento en el presbiterio lado derecho del altar mayor.

El templo estaba revestido con paños y crespones negros y sobre uno de aquellos en el presbiterio se había colocado el Escudo Pontifical, con las armas Papales y la Tiara.

En el centro un pequeño catafalco cubierto con paños grana y sobre ellos el báculo, la mitra y otros atributos del Pontificado. Los paños proceden de la Misión Católica en el año 1860.

En el altar mayor y frente a él se situó la Bandera nacional portada por un oficial y al túbulo daba guardia la escuadra de gastadores de las fuerzas antes mencionadas. Este estaba rodeado de varios cirios y crespones.

En diversas hileras de sillones colocados a ambos lados del túbulo se situaron: los Excmos. señores secretario general de la Alta Comisaría, coronel don Antonio Yuste y general jefe de las fuerzas militares de Marruecos, don Angel Guerra; delegados de los Servicios de Asuntos Indígenas, comandante Domenech; de Fomento, teniente coronel Laclustra; de Hacienda, don Luis Robles.

Cuerpo Diplomático, representado por el Excmo. señor ministro de España en Tánger, señor Peche y Cabeza de Vaca; Ilmos. señores cónsules de Italia, don Camilo Leonini; de Alemania, Dr. Broch, y de Portugal, señor Benmamam; jefe del Gabinete Diplomático de la Alta Comisaría, señor Tellez; canciller, cónsul accidental de España, señor Cullet y canciller del Consulado General de España en Tánger, señor Jiménez Muro.

Comandante militar de la plaza, teniente coronel don José Montaner; coroneles y tenientes coroneles, primeros jefes de Estado Mayor de la Circunscripción de Ceuta y Tetuán y de los Cuerpos de Infantería, Artillería, Ingenieros, Intendencia, Caballería, Aviación, Sanidad, Hospitales militares, fuerzas de Regulares y Mehallas y representaciones de dichas Armas y Cuer-

pos, compuestas por varios jefes y oficiales.

Interventor regional de Yebala, comandante Suarez; local, capitán Jiménez, y representaciones de otras entidades oficiales.

Inspector general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. camarada Atalaya, acompañado del secretario provincial, Villarejo y delegados provinciales de los distintos servicios de la Organización.

Presidente de la Audiencia, señor Soler y magistrados jueces de Instrucción y de Paz, jefe territorial de Prensa, don Enrique Arques.

Inspectores de Correos y de Telégrafos, señores García Muriel y Amiach y otros jefes de los distintos departamentos de la Zona Española de Protectorado.

El templo se hallaba completamente lleno de público, viéndose a las reverendas Madres de las distintas órdenes religiosas que prestan sus servicios en los Centros benéficos de la ciudad.

MISA DE PONTIFICAL

Momentos después comenzó la misa de pontifical, dicha por el reverendísimo e ilustrísimo señor Obispo de Gallipolis, Padre José María Betanzos.

Este fué asistido por los Rvdos. Padres comisario regular de las Misiones en Marruecos, Antonio Faltz, como presbítero asistente; de diácono y subdiácono, los Rvdos. Padres Manuel Salgado y Domingo Bravo respectivamente y otros más de esta Misión Católica y de la de Tánger, actuando como maestro de ceremonias el Rvdo. Padre José López, secretario de su ilustrísima, y su ayudante, padre Javier Rojo.

La misa cantada del maestro Perossi, fué interpretada por la capilla de la Misión Católica de Tetuán, reforzada por distintos elementos y voces musicales.

Terminado el santo sacrificio y ante el túbulo se cantaron cuatro responsos por los señores don Elías Abad, canónigo de la diócesis de Orihuela, por el Rvdo. padre Salvador Pons, capellán del Hospital Militar, un tercero por don Marciano García, capellán castrense y el último por el Rvdo. padre Tomás Codesall, director del Colegio Franciscano de esta ciudad.

Terminados estos responsos se entonó otro cantado por el ilustrísimo señor Obispo de Gallipolis, asistido por los sacerdotes antes mencionados.

Terminado este acto religioso S. E. el Alto Comisario, acompañado del general jefe superior de las fuerzas militares de Marruecos general Guerra, presenció el desfile de las fuerzas antes mencionadas en la misma puerta del templo, donde fué despedido por el antes citado Padre López.

Los funerales en memoria de S. S. el Papa Pío XI resultaron solemnísimos, recordándose una vez más las altas y sublimes dotes que acompañaron al Pontífice durante su feliz reinado espiritual sobre la tierra.

FUNERAL POR LAS ORDENES RELIGIOSAS DE LA PLAZA

Hoy a las nueve y media de la mañana tendrá lugar otro solemne funeral que las Ordenes religiosas de la ciudad dedican por el eterno descanso del alma de Su Santidad el Pontífice Pío XI.

Festividad musulmana

HOY CELEBRA EL MUNDO ISLAMICO LA ENTRADA DE SU NUEVO AÑO 1358 DE LA EGIDA MAHOMETANA

Hoy comienza el nuevo año de la Era mahometana. Señala el calendario el 1358 de la fundación de la religión islámica y el mundo musulmán se apresta a celebrarlo con el fervor y celo que pone en todas sus tradicionales fiestas religiosas.

Con este motivo no habrá oficinas en los establecimientos majzenianos y la población musulmana se vestirá con sus mejores galas.

También se invita a la población europea a que engalane sus fachadas con tan fausto motivo ya que se asocia de todo corazón a la festividad presente.

Por nuestra parte, les deseamos felicísima entrada de año nuevo y en la persona de S. A. I. el Jefe de la Zona y prestigiosas autoridades musulmanas felicitamos al pueblo musulmán por tan fausto motivo, pidiendo a la Providencia grandes venturas en este año que comienza.

Noticias locales

ENFERMO DE GRAVEDAD

Procedente de San Sebastián, donde se encuentra atendiendo al restablecimiento de su quebrantada salud, nos llegan noticias pesimistas acerca del estado en que se halla don Manuel Salmerón, interventor de primera clase que tiene a su cargo la Inspección de Entidades Municipales de la Zona en la Delegación de Asuntos Indígenas.

Las últimas noticias concretas acusaban una agravación alarmante en su salud y en la mañana de ayer circularon noticias sobre un fatal desenlace las que nos ha sido imposible inquirir su veracidad.

Deseamos vivamente que no se confirmasen y que el enfermo recobrase su salud.

TRIDUO DE DESAGRAVIO

Con extraordinaria solemnidad y concurrencia de fieles se está celebrando un triduo de desagravio por los actuales días de Carnavál en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias.

La función religiosa es a las seis de la tarde y en ella ocupará la sagra-cátedra, el reverendo padre Domingo Bravo.

Mañana, miércoles, se verificará con toda solemnidad la imposición de la ceniza a los fieles en la misa de las nueve.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Egea, establecida en la calle del Generalísimo Franco, frente al Casino Español.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la esposa del practicante de Intervenciones don José Pérez Plaza, quedando tanto la madre, doña Manuela Clavijo San Juan, como la recién nacida, en perfecta salud.

Nuestra enhorabuena por tan grata nueva familiar.

BAUTIZOS

En la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias se celebró en la tarde de ayer el acto de imponer las aguas del bautismo a un robusto niño hijo de don José Luis López Peñalver y de su esposa doña María de la Concepción González Flores, siendo apadrinado por don Esteban Pérez Pérez y la abuela materna doña Amalia González Flores.

Al cristiano se le dió el nombre de José Luis.

Asimismo recibió las aguas del bautismo una robusta niña hija de don Diego Palomo Verdugo y de su esposa doña María Martínez Ortiz, a la que se le impuso el nombre de Dolores.

Actuaron de padrinos don Antonio Ibáñez Martínez y la bella señorita Carolina Rivelles Ibáñez.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Jesús Ríos Martín, hijo de Francisco y de Antonia.

—María de los Dolores Ortiz Sánchez, hija de Manuel y de Concepción.

—Mercedes Morales Molina hija de Juan y de Mercedes, nacida en Xauen. Y Antonio Martín Rivera, hijo de Eusebio y de María, nacido en Bab-Tazza.

Defunciones

La niña Sebastiana Villalba García, de cuatro meses, natural de Tetuán.

Capítulo de sucesos

CAIDAS GRAVES

En la mañana de ayer cuando se dirigía por la carretera de Ceuta montando una caballería el soldado del Batallón de Ceriñola Antonio Valido Torres, tuvo la desgracia de sufrir una caída, al encabitrarse el animal resultando con fuerte contusión en la región malar izquierda y luxación completa del dedo índice de la mano izquierda.

—Asimismo, cuando regresaba del Campo de Aviación donde se halla trabajando, ocupando la camioneta ME-4297, en unión de otros obreros, cayó de la misma el musulmán Krime Ben Hamed Madauin, de unos 30 años, quedando sin conocimiento.

Recogido inmediatamente por sus compañeros de trabajo se le trasladó en dicho vehículo al Dispensario Municipal, donde el médico de guardia le asistió de diversas heridas en las regiones occipital y frontal; fuerte conmoción cerebral y epitaxis traumática, pronosticando de grave su estado.

Una vez curado pasó en una ambulancia al Hospital Civil, donde quedó encamado.

ENTREGA DE UN MONEDERO CON METALICO

El vecino de esta ciudad, residente en calle Silvela, ha hecho entrega en la Jefatura de Policía de un monedero de cuero conteniendo cierta cantidad de metálico, que un hijo suyo había encontrado en la vía pública, habiéndolo sido remitido a la Intervención Regional, a disposición de la persona que justifique su propiedad.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentran depositados en la Jefatura de la Policía Urbana, un par de guantes de caballero, encontrados en la vía pública.

Tetuán, 20 de febrero de 1939.— 11. Año Triunfal.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Pérdida

De un llavero con seis llaves desde la calle General Alfau, número 3, domicilio del Abogado señor Lafuente, Casino Español.

Se ruega su devolución a la persona que lo haya encontrado, a quien se gratificará, si así lo desea.

Profesor de inglés

Con tres años de residencia en Londres da lecciones particulares de dicho idioma. Informes en esta Delegación de Tetuán, General Sanjurjo número 14.

Nuestro tell. es el 6-2-6

La prensa extranjera y la guerra de España

Es este un tema que conviene tratarlo, porque refleja el cambio radical de los órganos de opinión extranjera, ante nuestra guerra, al registrarse las últimas y gloriosas victorias del Ejército de Franco en tierras catalanas.

Todos los periódicos de allende las fronteras, con escasas excepciones, al principio de la contienda en nuestro suelo, recogían los despachos telegráficos de sus corresponsales o enviados especiales, que pronosticaban la derrota de los militares, o, mejor dicho, la derrota de España.

Se registró un gran triunfo en el Alto de León, y, sin embargo, las lino-tipias de los rotativos de Londres, París o Washington, ni siquiera lo mencionaban. Se conquistó Maqueda, Talavera y Torrijos, y ello, sólo sirvió para que en los periódicos que nos ocupan, saliera de nuevo esa sistemática frase de que "la República vencerá".

Más tarde, por el sur, entraban nuevas tropas en Málaga, sometida al yugo rojo durante varios meses, estimándose esta gran victoria como un insignificante avance. Partíamos en dos, entonces, la zona roja, y ahora, en poco tiempo, los soldados del Caudillo, incansables y entusiastas, lograron la ocupación de Lérida y de Tarragona, quedando aun para esos periódicos tanto tiempo al servicio de la mentira, fomentada y bien pagada por los rojos, la salida de que "quedaba Barcelona".

Pero, de la noche a la mañana, la prensa del mundo, se vuelve a nuestro favor. Se declara por todos los periódicos, incluso por aquellos más fieles a las ideas marxistas, que la guerra ha terminado con la victoria de los soldados de Franco.

Ya no hay quien se ocupe de los rojos, más que para reconocer que han fracasado rotundamente. Ahora, precisamente ahora, es cuando esa prensa adopta esta actitud. Mientras tanto España está quieta. España, la verdadera España, sólo se preocupa de culminar su programa triunfal y no hace caso a esas variaciones tan burdas de la prensa extranjera. Pero, ya pronto va a sonar la hora.

Ni la serenidad ni la gloria tiene que avarlas nadie. El Caudillo, además de generoso, es justo. No permitirá ni exceso en el castigo ni la impunidad en los criminales.

ÚLTIMAS NOTICIAS

PAISES QUE ROMPIERON CON LOS ROJOS RECIENTEMENTE

Londres, 20. — En la Cámara de los Comunes, el subsecretario de Estado, contestando a una interpelación, ha puesto de manifiesto que después de la caída de Barcelona en manos de las tropas nacionales, han revocado sus relaciones con la España roja, Checoslovaquia, Irlanda, Perú, Argentina, Brasil, Polonia y Suiza.

UN ATINADO CONSEJO DE UN GRAN PERIODICO DE BELGRADO

Belgrado, 20. — La prensa yugoeslava se ocupa de la Conferencia balkánica.

El diario "Politica" dice que los cuatro redactores que participan en ella deben decidirse al reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco, ya que en Ankara adoptaron el acuerdo de enviar agentes a Burgos.

INTERPELACION EN LA CAMARA INGLESA

Londres, 20. — El subsecretario de Relaciones Exteriores, fué interpelado en la Cámara de los Comunes, sobre el supuesto acuerdo según el cual las tropas alemanas tienen derecho a pasar por territorio checoslovaco en tiempos de guerra.

Se preguntó si tal derecho era compatible con el nuevo Estado, contestando el Subsecretario de Relaciones Exteriores, que el Gobierno había pedido una información sobre el particular, no habiendo recibido aún detalles sobre este acuerdo.

FALLECIMIENTO DE LA MADRE DEL SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO FASCISTA

Roma, 20. — En Gallipolis dejó de existir hoy la señora doña Francisca Starache, madre del secretario general del Partido Fascista.

Apenas conocida la noticia por Mussolini, se apresuró a enviar un sentido telegrama de pésame a sus familiares, así como los miembros del Gobierno y otros personalidades.

LO PROVECHOSO SERIA REDUCIR LOS ARMAMENTOS

Londres, 20. — Al justificar el proyecto de ley en el que se aumenta el cien por ciento en los empréstitos para gastos de Defensa Nacional, el canciller del Tesoro, se lamentó que gran parte de los ingresos en la mayoría de los países se destinara para fines bélicos.

Finalmente dijo que una política de reducción de armamentos sería muy provechosa para todos los países.

EL SUBSECRETARIO DE ESTADO DE INGLATERRA HABLA SOBRE LOS EFECTIVOS ITALIANOS EN LIBIA

Londres, 20. — En la Cámara de los Comunes, el subsecretario de Estado, en respuesta a una interpelación, dijo

que según la información recibida no se desprende que las tropas italianas hayan sido aumentadas en Libia.

Sin embargo, dió cuenta que el embajador británico en Roma, lord Perth, fué notificado de que Italia enviaría treinta mil hombres y que tendrá el Gobierno italiano al corriente al Gabinete británico, sobre los refuerzos en Libia.

En la nota respectiva, Italia da cuenta de que ese envío de treinta mil hombres lo hace para garantizar la seguridad de aquel territorio.

Dijo el subsecretario de Estado, que el Gobierno inglés se halla satisfecho ya que este refuerzo no puede considerarse como infracción al acuerdo anglo-italiano y que después de su llegada a Libia, contará Italia con los mismos efectivos que tenía en el momento de la firma del acuerdo.

SE CELEBRAN VARIOS ACTOS CON MOTIVO DEL ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DEL SINDICATO DE TURISMO Y RAMO DE HOTELES EN SEVILLA

Sevilla, 20. — Hoy se ha celebrado en esta ciudad, el primer aniversario de la fundación del Sindicato de Turismo y del ramo de hoteles.

En la iglesia de San Lorenzo se celebró una misa cantada, con la asistencia de más de tres mil afiliados, que portaban sus banderas.

Después de la ceremonia religiosa, se trasladaron a la Cruz de los Caídos donde depositaron una hermosa corona.

El reverendo padre Bernal Zurita, pronunció unas vibrantes palabras en memoria de los mártires de la Patria, rezando a continuación tres padrenuestros.

Después, en el local sindical, se procedió a la entronización del Patrón San Lorenzo, inaugurándose seguidamente la Caja de Previsión.

Fué servida una copa de vino entre los concurrentes, después de ser repartidas gran número de cestas con comida a los pobres.

Por la tarde tuvo lugar un acto de propaganda sindical, asistiendo las autoridades y miembros de la Organización, hablando distintos oradores sobre los trabajos realizados este año por el Sindicato, interpretándose, finalmente, los Himnos.

DE MEXICO LLAMAN A LOS FUNCIONARIOS DE LA EMBAJADA

México, 20. — El ministro de la Guerra, ha dado una orden, según la cual, todo el personal mexicano, agregado a la embajada roja, debe encontrarse de vuelta en México, el próximo día 1 de marzo, ignorándose el alcance de la inesperada disposición.

EN LA NUEVA CHECOSLOVAQUIA NO CABE EL COMUNISMO

Praga, 20. — El ministro del Interior ha manifestado en una reunión celebrada por el partido de Unión Nacional, a la que asistieron el presidente del Consejo y el ministro de Negocios Extranjeros, que en la nueva Checoslovaquia no hay lugar para el anarquismo ni el comunismo, ni aún de forma disimulada.

FRANCIA Y EL IRAK SE RECONCILIAN

París, 20. — Las relaciones diplomáticas entre Francia y el Irak, que habían sido rotas, a consecuencia de las campañas de la prensa francesa, han sido reanudadas.

SE REUNE EL CONSEJO DE LA ENTENTE BALCANICA

Bucarest, 20. — El Consejo permanente de la Entente balcánica, estuvo toda la tarde de hoy ocupado de obligaciones protocolarias.

Esta noche el ministro de Relaciones Exteriores de Rumanía ofreció una comida en honor de los miembros del Consejo.

Tardías y falsas promesas francesas

El día 8 de febrero dijo Serraud, ministro del Interior de Francia, al Senado que el Gobierno de París no debería permitir que el comité rojo se instalase en el territorio. Sin embargo, a pesar de esta tajante afirmación, el día 11 Azaña, el nefasto Azaña, comenzaba a gobernar desde la capital francesa. No les importó a nuestros vecinos, nada de la contradicción entre la promesa y la realidad.

La prensa francesa, mientras tanto, no hacía más que hablar de la amistad con España, pero nosotros no nos llamamos a engaño porque sabemos las buenas palabras y lo caro que su amistad nos ha costado.

Alvarez del Vayo, por su parte, sigue desarrollando sus actividades políticas; celebra consultas y reuniones, va y viene, de una a otra parte del país. Seguros los cabezallas marxistas de que no logran allí las tropas nacionales, se dedican con la mayor desfachatez a manejos turbios.

Nosotros, ante esto, comprendemos el mal papel que hizo Serraud y sabemos que el día de mañana querrá Francia convencernos que su amistad es leal. Por ahora, dudamos de la veracidad de todas las afirmaciones y promesas que desde París se nos hacen. Si Francia quiere que tengamos fe en lo que los franceses dicen, lo primero que debe hacer es dejar en buen lugar a Serraud y prohibir maquinar más tragedias al amparo de la protección francesa.

(Transmitido por Radio Nacional).

Nadie debe inmiscuirse en los asuntos de España

Los que a través de dos años y medio, facilitaron armas a los rojos para combatirnos, ya que no pueden pasar material para la frontera con destino a los marxistas, tratan, ahora, de darnos buenos consejos, y entre estos, hay algunos que son demasiado necios, como los que nos hablan de la independencia nacional.

No podemos ver con buenos ojos, estos consejos de los amigos de última hora. La independencia de España es un dogma para nosotros, es un problema que nos afecta. Estamos convencidos, por eso, que cuando los extranjeros y sobre todo estos amigos de última hora, obran así, en lugar de halagarnos lo que hacen es indignarnos. Pero hay aun, otro caso más intolerable. La polvareda levantada, comentando nuestra ley de responsabilidades políticas. Ahora, parece que las democracias tienen interés de que los criminales rojos puedan frotarse las manos terminada la guerra.

Los periódicos izquierdistas de Inglaterra y Francia, emplean la palabra de represión y otras más duras, como la de venganza, y hasta dicen que deben de intervenir sus países cerca del Gobierno español para que la represión sea justa.

Todo esto sólo corresponde a la soberanía de nuestro Gobierno. El Caudillo Franco, en más de una ocasión ha hablado de hacer justicia nunca de represión ni mucho menos de venganza. De justicia y nada más que de justicia. Aquellos que tomaron las armas, forzados o equivocadamente, serán perdonados, pero los otros, que se mancharon las manos con el crimen, serán tratados con la justicia que todos los pueblos civilizados emplean contra los canallas.

En España se hará justicia, y todo aquel que intente hacer campaña en otro sentido, sólo será considerado como un enemigo de la patria.

La España Nacional es soberana y dueña de sus destinos y no puede ver con buenos ojos a los que apelan a la baja de poner en duda nuestra justicia.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos
Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

¡COMERCIALES!
¡INDUSTRIALES!
¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

"Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

TELEFONO 8-0-3